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EMPLEO El mercado laboral muestra signos de ralentización a pesar de ser meses de temporada alta en la provincia

Sevilla sum a2.700trabajadores 
menos en el último trimestre
REFORMA LABORALCCOO considera “ innegables los efectos positivos” de la modificación 
PATRONALPide medidas para hacer la economía competitiva y no continuar “a la cola”

sevilla  | En la provincia de Se
villa se registran 2.700 traba
jadores menos entre abril y 
junio pese a ser temporada al
ta con la Semana Santa y  la 
Feria de Abril. Según los da
tos de la Encuesta de Pobla
ción Activa (EPA) del segundo 
trimestre de 2022 en la provin
cia, el paro bajó en 1.300 per
sonas entre abril y  junio, lo 
que supone que Sevilla cuen
ta con 765.700 personas ocu
padas y  166.600 en paro.

Con todo, la tasa de paro, 
que se sitúa en el 17,9%, es la 
más baja desde 2008, pese a 
que el descenso de un trimes
tre a otro haya sido de apenas

el 0,06%. Además, en térmi
nos interanuales, hay 23.100 
sevillanos y  sevillanas más 
trabajando y  34.700 menos en 
paro.

En este sentido, la secreta
ria de Organización de CCOO 
de Sevilla, Pepa Cuaresma, 
ha afirmado que son “innega
bles los efectos positivos” de 
la reforma laboral desde su 
aprobación, pero los datos de 
esta EPA, “en un trimestre 
históricamente bueno para 
Sevilla por coincidir con las 
fiestas de primavera, los reci
bimos con cautela, porque 
han supuesto un freno a la 
creación de empleo que habí

amos observado en los últi
mos meses” .

Desde UGT entienden que 
la reforma laboral está ha
ciendo posible un mercado 
laboral “más estable” , aun
que “queda mucho camino 
por recorrer en la senda de 
acabar con la precariedad y 
estacionalidad que durante 
años ha sido la característica 
principal del mercado laboral 
sevillano” .

Para UGT Sevilla, según su 
secretario general, Juan Bau
tista Ginés, “es el momento de 
seguir avanzando en la mejo
ra de derechos de la clase tra
bajadora, pues no solo sigue

habiendo algunas cuestiones 
que quedan pendientes por 
negociar, sino que la actual 
crisis inflacionista que sufri
mos, requiere de actuaciones 
urgentes que aseguren la cali
dad de vida de las personas 
trabajadoras, con una infla
ción por encim a del 10%, in
crementar las rentas salaria
les es una cuestión vital prin
cipalmente para sostener la 
capacidad adquisitiva de las 
personas trabajadoras” .

Sin embargo, la CES reivin
dica que se pongan en mar
cha todos los mecanismos po
sibles para hacer de Sevilla 
una provincia “competitiva”

capaz de convertirse en una 
gran generadora de puestos 
de trabajo. “Sevilla no se pue
de quedar a la cola de Anda
lucía y  de España” , han ase
gurado los empresarios en 
una nota de prensa remitida a 
este diario.

“Es una vergüenza que Se
villa tenga seis de los diez ba
rrios más pobres de España y 
que no se tomen medidas de 
urgencia para paliar esta si
tuación. Esto tiene que ver 
con la situación de las empre
sas, y, por tanto, de empleo, y 
la falta de infraestructuras, 
que son sinónimo de desarro
llo” , han manifestado.
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EPA.-La patronal avisa de "signos de ralentización" del mercado

laboral y del descenso de población activa
La patronal, en un comunicado, destaca el hecho de que Sevilla "destruye empleo mientras

que apenas reduce el paro". Así, la provincia disminuye el número de trabajadores en 2.700

personas en el segundo trimestre, es decir, hasta 765.700, "a pesar de ser temporada alta" y,

por tanto, "buena época para el empleo, lo que demuestra signos de ralentización del

mercado laboral sevillano".

original

AGENCIAS

28/07/2022 17:40

SEVILLA, 28 (EUROPA PRESS)

La Confederación de Empresarios de Sevilla (CES) ha avisado este jueves de la presencia de

"signos de ralentización" del mercado laboral y del descenso de la población activa a raíz de

la publicación de los datos de la Encuesta de Población Activa (EPA) correspondientes al

segundo trimestre en la provincia.

La patronal, en un comunicado, destaca el hecho de que Sevilla "destruye empleo mientras

que apenas reduce el paro". Así, la provincia disminuye el número de trabajadores en 2.700

personas en el segundo trimestre, es decir, hasta 765.700, "a pesar de ser temporada alta" y,

por tanto, "buena época para el empleo, lo que demuestra signos de ralentización del mercado

laboral sevillano".

Además, aunque el paro baja en 1.200 personas, esas personas desempleadas pasar a ser

"inactivas", lo que supone que dejan de ser demandantes de empleo. "Esto se traduce en una

caída de la población activa, la segunda consecutiva; de hecho, este descenso, y no la

creación de empleo, es la causa de que la tasa de paro baje al 17,9%".

"Esto contrasta con los datos de Andalucía, que es la comunidad que más empleo ha creado

en el último año", añaden desde la CES al tiempo que reivindican que se pongan en marcha

"todos los mecanismos posibles" para hacer de Sevilla una "provincia competitiva capaz de

convertirse en una gran generadora de puestos de trabajo. Sevilla no se puede quedar a la

cola de Andalucía y de España".

Para la CES es un hecho evidente que "sin empresas, no hay empleo, y, sin empleo, no

habrá personas que puedan vivir en Sevilla y sacarla hacia delante". En este sentido, "se

necesita una región moderna donde haya oportunidades laborales, que los jóvenes encuentren

un trabajo con el que desarrollar y construir su vida, que podamos retener el talento. Hay que

atraer empresas que vengan, se instalen e inviertan en Sevilla".

Para ello, los empresarios de Sevilla piden más inversión y más apoyo a las empresas

sevillanas porque ellas son las que crean empleo, actividad económica, progreso, y, por tanto,

bienestar social. Apoyar a las empresas para que sean más grandes, para lo que hay que

poner marcha programas de impulso económico y de apoyo a sus sectores productivos.

"Por supuesto, hay que seguir insistiendo en las infraestructuras que son necesarias para

nuestra provincia y que han quedado en el olvido, como el cierre de la SE-40, la Red

Completa de Metro, la conexión al Aeropuerto desde Santa Justa o una mayor eficiencia de la

Red de Cercanías".
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E. FREIRE/GONZALO VELARDE 

SEVILLA/MADRID 

La Encuesta de Población Activa (EPA) 

del segundo trimestre muestra toda-

vía un fuerte ritmo de creación de em-

pleo en Andalucía con 60.700 ocupa-

dos más hasta superar los 3.228.000, 

lo que supone un récord de empleo en 

toda la serie estadística. El número de 

parados se queda en 753.200, el nivel 

más bajo desde hace 14 años, como la 

tasa de paro regional, que desciende al 

18,68%. Esta evolución se ha registra-

do en un periodo de intensa incorpo-

ración de activos hasta superar los cua-

tro millones de personas que están en 

disposición de trabajar en la comuni-

dad autónoma. No obstante, la tasa an-

daluza de paro es de las más altas de 

España, solo por debajo de las de Ceu-

ta y Melilla.  

Pese a estos datos, el secretario ge-

neral de Empleo y Trabajo Autónomo 

de la Junta, José Agustín González, ha 

llamado a «no caer en triunfalismos ni 

en visiones demasiado optimistas», y 

ha apuntado al contexto actual «car-

gado de incertidumbres», hasta el pun-

to de afirmar que «no es de prever que 

se mantengan datos tan positivos como 

lo de este trimestre». Este aviso está 

en la línea de las advertencias que rea-

lizaron ayer los ministros Escrivá y 

Díaz y el Banco de España confirman-

do la ralentización del mercado labo-

ral a partir del tercer trimestre. 
En el mapa andaluz destaca Huel-

va, que registra la tasa de paro más baja 

de Andalucía, un 12,24%, menor inclu-

so que la media nacional (12,48%). En 

el otro extremo, Granada  tiene el peor 

dato con el 22,18% de todos sus activos 

en desempleo. 

La provincia de Sevilla ha mostra-

do síntomas de frenazo laboral ya en 

el segundo trimestre del año, pese a 

que en este período repunta el em-

pleo, especialmente en el sector ser-

vicios,  por la celebración de las fies-

tas de Primavera. Así, entre abril y 

junio Sevilla ha destruido empleo y 

apenas ha reducido el paro. En con-

creto, la provincia tiene 2.700 ocupa-

dos menos en el segundo trimestre 

hasta un total de 765.700 a pesar de 

ser temporada alta. En paralelo, el paro 

baja en 1.200 personas ( solo un 0,7%), 

hasta dejar el total en 166.900, un rit-

mo muy inferior al de hace un año 

cuando el desempleo se recortó en la 

provincia más de un 8%. La caída de 

la población activa por segundo tri-

mestre consecutivo y no la creación 

de empleo es la causa de que la tasa de 
paro haya bajado al 17,89%. 

Mercado nacional 
Ni tan siquiera las cifras históricas que 

arrojó el mercado laboral en el segun-

do trimestre del año han logrado tapar 

la evidencia de una desaceleración en 

la creación de puestos de trabajo que 

ya comienza a asomar entre la entra-

ña de la Estadística publicada ayer por 

el INE. Aunque la Encuesta de Pobla-

ción Activa (EPA) arroja un aumento 

de la ocupación en el segundo trimes-

tre de 2022 de 383.300 personas, esta 

cifra supone 81.600 puestos de tra-

bajo menos que los generados en el 

mismo periodo de hace un año, 

cuando se sumaron al mercado 

laboral 464.900 trabajadores. Es 

decir, en los tres meses previos 

al arranque del verano, la creación de 

empleo es este año un 17% inferior que 

en 2021.  

Con todo, el empuje que aún tiene 

el empleo ha permitido que entre los 

meses de abril y junio España alcance 

la cifra de 20,47 millones de ocupados, 

la más alta desde 2008 que se aproxi-

ma al máximo histórico de 2007.  

Misma tendencia mostró el desem-

pleo en el segundo trimestre del año. 

Entre abril y junio salieron de las lis-
tas del paro un total de 255.300 perso-

nas, lo que permitió reducir el volumen 

de desempleados en los 2.919.400 per-

sonas, la cifra más baja desde 2008. De 

este modo, la tasa de paro se redujo 

hasta el 12,4%, tras haberse reincorpo-

rado al mercado laboral un total de 

624.400 personas en el último año (una 

caída del 17,6%). 

Concretamente, la ocupación se de-

saceleró con intensidad en la construc-

ción, con un crecimiento interanual 

del 1%, tras el 4,3% de principios de  año,  

y  se  redujo,  en  términos  interanua-

les,  en  la  agricultura  (–2,7%),  tras los 

fuertes avances de los trimestres pa-

sados. En las ramas de servicios, el em-

pleo mantuvo un dinamismo elevado, 

especialmente en las de mercado (5,7%, 

tras el 6% del primer trimestre). 

Andalucía alcanza 
récord de ocupados 
con la tasa de paro 
más baja en 14 años

∑ El mercado laboral 
sevillano empieza a 
mostrar signos de 
ralentización a partir 
del segundo trimestre

Evolución trimestral de la tasa de paro

Tasa de paro en Sevilla

Entre paréntesis, 

miles de desempleados 

IIT IITITIIIT IIITIVT IVT IITIT IT IITIIIT IVT

2019 2020 2021 2022

IIT IITITIIIT IIITIVT IVT IITIT IT IITIIIT IVT

2019 2020 2021 2022

14,02%

21,04%

(835,5)

21,8%

(205,3)
21,4%

(201,1)
20,7%

(195,9)

21,7%

(204,2) 20,5%

(177,7)

23,7%

(216,9)
22,4%

(208,0)

23,8%

(219,6) 21,3%

(201,6)

23,0%

(216,1) 19,9%

(188,4) 17,9%

(168,1)

17,89%

(166,9)

21,83%

(865,8)

20,80%

(823,9)

21,21%

(836,7)

21,32%

(788,5)

23,80%

(932,3)

22,74%

(907,2)

22,54%

(887,9)

21,58%

(868,1)

22,41%

(909,3)

20,18%

(821,8)
19,43%

(775,9)

18,68%

(753,2)

13,78%

14,41%

15,33%

16,26%

16,13%

15,98%

14,57%

13,33%

13,65%

12,48%

15,26%

13,92%

Andalucía

España

Fuente: INE ABC SEVILLA

Banco de España 

El análisis detallado del supervisor 
sobre las cifras del mercado laboral 
del segundo trimestre del año 
evidencia un inicio de «modera-
ción» y «desaceleración» en la 
creación de empleo, especialmente 
en construcción y la agricultura. 

Ministerio de SS 

El ministro José Luis Escrivá 
confirma una «desaceleración» en 
la creación de empleo desde la 
segunda quincena de julio, que 
obliga revisar la previsión de 
avance de afiliación que estimó en 
30.000 trabajadores para este mes. 
«Este ritmo de creación de empleo 
era insostenible», añade 

Ministerio de Trabajo 

La vicepresidenta y ministra 
Yolanda Díaz señala que se han 
comenzado ha detectar «incerti-
dumbres» y «ralentizaciones» 
sobre el mercado laboral de cara a 
la segunda mitad del año. 

Junta de Andalucía 

El secretario general de Empleo y 
Trabajo Autónomo de la Junta, José 
Agustín González, advierte de que 
en un contexto actual «cargado de 
incertidumbres no es de prever que 
se que se mantengan datos tan 
positivos como en este trimestre»

LA RALENTIZACIÓN

José Luis Escrivá, ministro de 

Seguridad Social  // ABCD
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A.S. 

SEVILLA 

La promotora inmobiliaria Metrova-

cesa ha iniciado la comercialización 

de ‘Torre Arenal’, un nuevo proyecto 

inmobiliario ubicado en el barrio de 

Palmas Altas, al sur de Los Bermeja-

les, de 67 hectáreas en el margen iz-

quierdo del Río Guadaira, en un gran 
corredor que formará parte del ani-

llo verde de la ciudad, y donde la com-

pañía invertirá más de 18,8 millones 

de euros. Así lo ha dado a conocer esta 

empresa inmobiliaria con más de cien 

años de historia y que se reivindica 

como «líder en España» en un comu-

nicado en el que ha detallado que ‘To-

rre Arenal’ es un proyecto compues-

to de 73 viviendas plurifamiliares de 

entre uno y cuatro dormitorios. 

La promoción ha sido diseñada te-

niendo en cuenta un «nuevo estilo de 

vida para el usuario», de forma que 

todas las viviendas presentan estan-

cias y espacios amplios donde «la 

orientación y el asoleamiento han 

sido factores esenciales para conse-

guir el mejor confort». Los salones y 

muchas cocinas están abiertos a te-

rrazas para «aumentar la sensación 

de amplitud». Las plantas 15 y 16 son 

áticos que cuentan con amplias te-

rrazas privativas, y el de la planta 16 

con ‘solárium’ para aquellos que quie-

ran contar con las «mejores vistas de 

Sevilla» o su entorno desde lo más 

alto de Isla Natura-Palmas Altas. 

La promoción, según continúa Me-

trovacesa, destaca por su ubicación, 

que es una «gran apuesta por la sos-

tenibilidad». El sector contará con 

180.000 metros cuadrados y espacio-

sos parques y jardines, más de 4.200 

árboles y equipamientos educativos, 

deportivos y sociales. Además, se des-

tinarán 42.900 metros cuadrados a 

centros educativos, más de 24.000 a 

uso deportivo, y más de 13.300 a otros 

usos de interés público y social (SIPS) 

con «equipamientos de calidad». Para 

«fomentar la movilidad sostenible y 

reducir la emisión de gases contami-

nantes se implementarán grandes 

mejoras», según anuncia Metrovace-

sa, que alude así a «amplias calles pea-

tonales», una «extensa red de carri-

les bici», además de instalaciones 

«medioambientalmente sensibles» y 

pavimentos rodados con atenuación 

acústica. 

Desde Metrovacesa han destaca-

do también la proximidad de estas vi-

viendas al centro comercial Lagoh y 

la futura Ciudad de la Justicia de Se-

villa. Metrovacesa, «en su compromi-

so con la sostenibilidad, que está pre-

sente siempre en el desarrollo de to-

dos sus proyectos», ha indicado 

además que «apostará por construir 

la promoción con criterios de soste-

nibilidad y eficiencia energética, con 

reducción de emisiones de CO2, así 

como de consumo energético». 

Metrovacesa suma un total de nue-

ve proyectos activos «para dar res-

puesta a la demanda residencial de 

obra nueva en Sevilla», que ha ido en 

aumento en los últimos años. Este 

proyecto se suma una oferta de cer-

ca de 600 viviendas que está constru-

yendo la promotora actualmente en 

la provincia. 

Metrovacesa impulsa una nueva 
zona residencial en Palmas Altas

∑ La promotora 
invertirá 18,8 millones 
en un corredor junto 
al río Guadaíra

Recreación del residencial ‘Torre Arenal’ en Palmas Altas  // ABC

El edificio ‘Torre Arenal’ 
tendrá 73 viviendas en 
altura con unas vistas de 
Sevilla hasta ahora 
desconocidas
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ABC

El vistazo

El Puerto de Sevilla y la Fundación Nao Victoria 
se alían para conmemorar el regreso de Elcano

El 8 de septiembre se cumplen 500 años del regreso de una de las mayores 
gestas marítimas de la historia: la primera Vuelta al Mundo. Juan Sebas-
tián Elcano y dieciocho hombres llegaron al Puerto de Sevilla a bordo de 
la Nao Victoria, el único de los cinco navíos que culminó la primera 
circunnavegación. Con el objetivo de promover la efeméride, así como 
para avanzar en la divulgación y estudio de la historia del puerto y de la 
navegación, el presidente de la Autoridad Portuaria de Sevilla (APS), 
Rafael Carmona, y el de la Fundación Nao Victoria, José Fernández de 
Cabo, rubricaron ayer un convenio de colaboración. 
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Diego J. Geniz

Una medida que sólo se tomará
en el peor de los escenarios, pe-
ro que ya está contemplada. El
Ayuntamiento de Sevilla nego-
cia la compra de agua a una co-
munidad de regantes para
afrontar una posible situación
de emergencia por sequía. Tal
posibilidad la anunció ayer el
alcalde, Antonio Muñoz, duran-
te el Debate sobre el estado de la
Ciudad. Con tal fin, el gobierno
local ya ha dado los primeros
pasos a través de Emasesa.

El anuncio se hizo entre un
listado de medidas para comba-
tir la inflación de los precios, la
falta de limpieza de las calles y
los efectos del cambio climáti-
co. En este último apartado se
incluyó dicha medida extraordi-
naria, auspiciada por la ausen-
cia de precipitaciones desde que
comenzó el año hidrológico,
que concluirá el 30 de septiem-
bre, con una reserva de agua
muy por debajo de la media de
los últimos ejercicios.

A nadie escapa que esta situa-
ción se agravará tras un verano
en el que se han encadenado va-
rias olas de calor, con máximas
por encima de los 42 grados. Ac-
tualmente el sistema general de
abastecimiento de agua de la
capital andaluza se encuentra a
un 47% de su capacidad de al-
macenamiento. El embalse con
menos reservas es el de Arace-
na, con un 20%. En esta zona de
la sierra de Huelva algunos mu-
nicipios ya están sufriendo cor-
tes de suministro.

Emasesa descartó hace unos
meses que se tuviera que aplicar
tal medida en Sevilla durante el
verano, pero la escasez de agua
tiende a agravarse y el fantasma
de las restricciones pudiera
aparecer de nuevo si el otoño no
es muy lluvioso. Por tal motivo,
el Ayuntamiento de Sevilla, a
través de Emasesa, ya ha co-
menzado a plantear varias solu-
ciones en caso de que la sequía
persistiese.

Una de ellas, pensada para
cuando se declare el estado de
emergencia por falta de precipi-
taciones, es la compra de agua.
Para ello, se recurrirá a una co-
munidad de regantes que pro-

porcionará los recursos hídricos
con los que paliar durante algún
tiempo esta crítica situación.
Aunque se trata de una medida
hipotética, ya se han dado los
primeros pasos con la firma de
un preacuerdo con una comuni-
dad de regantes y una reserva
económica, mediante la cual
–según precisan fuentes muni-
cipales– se les recompensaría
este uso con dinero.

Sevilla ya ha vivido varios
episodios de cortes de suminis-
tro. El más reciente en la histo-
ria lo tuvo que afrontar la alcal-
desa Soledad Becerril a media-
dos de los 90, cuando se sufrió
una de las peores sequías. En-
tonces, y pese a coincidir con los
años posteriores a la Expo, la
ciudad no tenía la planta hote-
lera ni el amplio número de vi-

viendas de uso turístico que
ahora posee, lo cual también in-
crementa el gasto de agua.

Varias son las administracio-
nes que ya han puesto planes en
marcha contra la sequía. La Di-
putación de Sevilla ha aprobado
esta semana medidas de urgen-
cia, con obras que garantizan el
abastecimiento de agua en El
Castillo de las Guardas, Villa-
verde del Río, Casariche y Bado-
latosa. En la capital, desde hace
varios años, se acomete un pro-
grama de mejoras para evitar
pérdidas y un uso razonable de
éste bien limitado, a través de la
reparación y sustitución de re-
des, así como de la moderniza-
ción de los contadores. A princi-
pios de año Antonio Muñoz ya
recomendó a los sevillanos mo-
derar el consumo de agua.

El Ayuntamiento
negocia la compra
de agua para una
sequía extrema
● Firma un preacuerdo con una comunidad
de regantes a la que compensará con
dinero por los recursos hídricos que aporte

JUAN CARLOS MUÑOZ

Un joven entra en su domicilio con dos garrafas de agua.

El sistema de embalses
que abastece la ciudad
se encuentra al 47%
de su capacidad

Estamedida sólo se
tomará cuando se
decrete la emergencia
por falta de agua

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/07/2022

 España

 2 875 EUR (2,933 USD)

 62,99 cm² (10,1%)

 855 EUR (872 USD) 

Redacción SEVILLA

Grupo Insur ha cerrado el primer
semestre de 2022 con un benefi-
cio después de impuestos de 11,5
millones de euros, un 277% más
que el mismo período del ejerci-
cio anterior. El beneficio antes de
impuestos ha ascendido a los 15,5
millones, un 278% más que en el
primer semestre de 2021.

El grupo inmobiliario sevillano
destaca el “excelente” desempe-
ño comercial de la actividad de
promoción, con un volumen de
preventas formalizadas durante
el semestre de 84,9 millones de
euros, un total de 53 millones si
se tiene en cuenta el porcentaje
de participación del grupo.

Eso eleva las preventas acumu-
ladas a 30 de junio de 2022 hasta

la cifra de 223,7 millones, 187,8
millones si se tiene en cuenta so-
lo porcentaje de participación del
grupo en los proyectos. Este he-
cho pone de relieve “la capacidad
del Grupo para obtener ingresos
y resultados en esta actividad du-
rante los próximos ejercicios”.
Por su parte, el resultado de ex-
plotación se situó en 17,9 millo-
nes, un incremento del 152%.

Insur gana 11,5 millones de euros hasta
junio, un 277% más que el año pasado
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Endesa inició ayer los trabajos de 
instalación del nuevo centro de 
transformación en Padre Pío 
Palmete con la apertura de las 
canalizaciones de la red de Media y 
Baja Tensión. Esta inversión, que 
asciende a unos 270.000 euros, 
reforzará el suministro de la zona 
y mejorará considerablemente la 
calidad del servicio a los clientes. 
La actuación, que está llevando a 
cabo la filial de distribución de 
Endesa, e-distribución, supondrá 
la instalación de una caseta que 

albergará dos transformadores de 
1.000 KVA de potencia, con 
capacidad suficiente para dar 
servicio a unos 1.600 clientes, así 
como una nueva red de distribu-
ción subterránea, cuyo trazado 
discurrirá entre las calles Rafael 
García Minguel y Bollullos. Para 
ello, se están tendiendo 1,2 km de 
líneas de Media Tensión y unos 700 
metros de red subterránea de Baja 
Tensión que posibilitarán el 
reparto de las cargas , así como el 
aumento de su capacidad. Esta 

instalación forma parte del 
convenio de colaboración suscrito 
a comienzos de julio entre el 
Ayuntamiento de Sevilla y Endesa 
para instalar un total de 12 nuevos 
centros de transformación en los 
barrios de la capital afectados por 
la sobrecarga de la red, como Su 
Eminencia, el Polígono Industrial 
El Pino, Polígono Sur, Torreblanca, 
La Plata y Ciudad Jardín. En ellos 
Endesa invertirá más de 1,7 
millones de euros y trabajarán en 
cada uno de ellos un equipo 
humano de cerca de 20 personas 
que llevará a cabo su colocación. y 
puesta en servicio a medida que se 
vayan obteniendo los permisos.

Endesa inicia las obras del nuevo centro 

de transformación de Padre Pío-Palmete
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Endesa instala
una nueva red de
baja tensión en la
barriada de Felipe II

R. S.

Técnicos de Endesa instalaron
ayer una nueva red de baja tensión
en la barriada de Felipe II “para
mejorar la calidad de servicio de
los clientes y reforzar el suministro
eléctrico”. La actuación consistió
en 280 metros de cable trenzado
de baja tensión y 60 metros subte-
rráneo en la calle Sierra de la Vica-
ría, que suponen una ampliación
de la capacidad de la red. Estos tra-
bajos de mejora, que han supues-
to 40.000 euros, se suman a los
planes de actuación previstos por
e-distribución, filial de distribu-
ción de Endesa, en el trienio
2020/22 para el Distrito Sur.

Endesa ha llevado a cabo en la
zona el refuerzo de 30 kilómetros
de cableado subterráneo de media
tensión, así como la mejora de
ocho centros de transformación.
Por otra parte, ayer comenzaron
los trabajos de instalación del nue-
vo centro de transformación en
Padre Pío Palmete.
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Conozca las últimas obras de mejoras de Endesa en Sevilla
Técnicos de Endesa han instalado este jueves una nueva red de baja tensión en la barriada

de Felipe II "para mejorar la calidad de servicio de los clientes y reforzar el suministro

eléctrico". La actuación ha consistido en la colocación de 280 metros de cable trenzado de

baja tensión y 60 metros subterráneo en la calle Sierra de la Vicaría, que suponen una

ampliación de la capacidad de la red de distribución de la compañía en esta zona.

original

Barriada de Palmete, donde se colocará un nuevo centro de transformación . / Juan Carlos Muñoz

Técnicos de Endesa  han instalado este jueves una nueva red de baja tensión en la barriada de

Felipe II  "para mejorar la calidad de servicio de los clientes y reforzar el suministro eléctrico".

La actuación ha consistido en la colocación de  280 metros de cable trenzado de baja tensión y

60 metros subterráneo en la calle Sierra de la Vicaría, que suponen una ampliación de la

capacidad de la red de distribución de la compañía en esta zona.

Estos trabajos de mejora, que han supuesto una inversión de 40.000 euros, se suman a los

planes de actuación previstos por e-distribución, filial de distribución de Endesa, en el trienio

2020/22 para el Distrito Sur.

Endesa ha llevado a cabo en la zona el refuerzo de 30 kilómetros de cableado subterráneo de

media tensión, así como la mejora de ocho centros de transformación, con lo que ha duplicado

su capacidad en potencia, y la instalación de 26 telemandos.

El nuevo centro de transformación

Por otra parte, este jueves ha comenzado los trabajos de instalación del  nuevo centro de

transformación en Padre Pío Palmete  con la apertura de las canalizaciones de la red de media

y baja tensión. Esta inversión, que asciende a unos 270.000 euros, reforzará el suministro de la

zona y "mejorará considerablemente la calidad del servicio a los clientes".

La actuación, que está llevando a cabo la filial de distribución de Endesa, e-distribución,

supondrá la instalación de una caseta que albergará dos transformadores de 1.000 KVA de

potencia, con capacidad suficiente para dar servicio a unos  1.600 clientes, así como una nueva

red de distribución subterránea, cuyo trazado discurrirá entre las calles Rafael García Minguel

y Bollullos.

700 metros de red subterránea
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Para ello, se están tendiendo 1,2 km de líneas de media tensión y unos 700 metros de red

subterránea de baja tensión que harán posible el reparto de las cargas, así como el aumento

de su capacidad.

Esta instalación forma parte del convenio de colaboración suscrito a comienzos de julio entre

el Ayuntamiento de Sevilla y Endesa para instalar 12 nuevos centros de transformación en los

barrios de la capital afectados por la sobrecarga de la red, como Su Eminencia, el Polígono

Industrial El Pino, Polígono Sur, Torreblanca, La Plata y Ciudad Jardín.

En ellos Endesa invertirá más de 1,7 millones de euros y trabajará un equipo de cerca de 20

personas  que llevará a cabo su colocación y puesta en servicio a medida que se vayan

obteniendo los permisos oportunos que el Consistorio está acelerando.
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SIEMENS GAMESA 17,985 0,33 0,06 -14,64 17,985 17,915 2.027.375 12.250 18:

SOLARIA 22,280 3,58 0,77 30,14 23,040 21,200 1.050.303 2.784 18:

TELEFÓNICA 4,342 -1,47 -0,07 16,35 4,623 4,334 15.411.023 25.076 18:

A
Madrid
Íbex 35
-0,49%
8.084,9

A
Nueva York
Dow Jones 30
1,03%

32.529,63

A
Tokio

Nikkei 225
0,36%
27.815,48

A
Euro Stoxx
50 PP valores
1,23%
3.652,2

J
ORNADA de subidas
generalizadas, a pe-
sar de los malos datos
del PIB de EEUU del

segundo trimestre, que se con-
trae un 0,9% anualizado. Así,
la economía de EEUU ha entra-
do en recesión técnica al con-
traerse por segundo trimestre
consecutivo (-1,6% anualizado
en el primer trimestre), lo que
podría condicionar la hoja de
ruta de la Fed, cuya estrategia
principal está enfocada en re-
ducir la inflación en máximos.

La sesión ha estado marca-
da también por la decisión de
ayer de la Fed de subir los ti-
pos de interés oficiales en 75
puntos básicos, algo que ya es-
taba descontado por el merca-
do. La horquilla de tipos se si-

túa entre el 2,25% y el 2,5%, má-
ximos de tres años. En solo dos
meses, se han elevado las tasas
en 150 puntos básicos, que repre-
senta el aumento más pronuncia-
do desde la era de Paul Volcker a
principios de la década de 1980.
Desde comienzos de año los tipos
han subido 250 puntos, un ascen-
so distribuido en cuatro reunio-
nes consecutivas.

El lado positivo se encuentra
por ahora en el numeroso flujo
de resultados empresariales pu-
blicados esta semana, ligeramen-
te mejores de lo esperado, lo que
ha contribuido a aliviar la pre-
sión bajista en los índices.

En España, el Íbex 35 cerró en
8.084,90 puntos (–0,49%), con
caídas importantes para Pharma
Mar (–13,7%), Grifols
(–10,70%) y Fluidra (–9,11%).

Grifols ha sido una de las em-
presas que ha presentado sus
cuentas y lo ha hecho anuncian-
do una caída del 46% del benefi-
cio, lastrado por los costes finan-
cieros de la compra de la alema-
na Biotest.

ÍBEX 35

ÍNDICES BURSÁTILES

FAROLILLO ROJO EN EUROPA

Nombre Último Var % Var € Ac.Año* Máximo Mínimo Volumen Capital

* Ac.Año: Acumulado anual

IGNACIO PLASENCIA

Banquero Privado
de Singular Bank

5
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STELLA BENOT 

MADRID 

H
abía malestar en la delega-
ción andaluza por el inten-
to del Gobierno de Pedro 
Sánchez de rebajar la impor-

tancia del encuentro previsto con Juan-
ma Moreno. El presidente andaluz fue  
el último en pasar por los despachos 
de la sede de la Presidencia del Gobier-
no tras los gobernantes de Castilla y 
León y Galicia, ambos recibidos por la 
mañana. A pesar de ello, Juanma Mo-
reno reivindicó no sólo el papel de la 
comunidad autónoma sino también 
el suyo propio como líder reforzado 
del PP aunque en el encuentro que 
mantuvo con Sánchez «no hablaron 
de los resultados electorales de Anda-
lucía». 

Porque Juanma Moreno llegó con  
un documento en el que recogía 83 de-
mandas de Andalucía para con el Go-
bierno central, asuntos pendientes 
(muchos de ellos desde hace más de 
un año cuando fue a La Moncloa por 
primera vez) pero también con una 
reivindicación económica que no sólo 

afecta a Andalucía. Juanma Moreno 
pidió a Pedro Sánchez un fondo de 
compensación, anual, transitorio y 
prorrogable, de 1.731 millones de eu-
ros para las cuatro comunidades peor 
financiadas, Andalucía, Valencia, Mur-
cia y Castilla la Mancha.  

Unos fondos de los que correspon-
derían 824 millones a Andalucía, 624 
a Valencia (gobernada por Ximo Puig 
socialista que tendrá que enfrentarse 
a las urnas el último domingo de mayo 
de 2023), 194 a Murcia y 65 millones a 
Castilla la Mancha.  

Aunque Pedro Sánchez se compro-
metió a estudiarlo, las buenas pala-
bras duraron poco en La Moncloa. La 
ministra portavoz, Isabel Rodríguez, 
cortó toda opción. «El modelo de fi-
nanciación autonómica no puede ser 
por partes porque es de todas las co-

munidades autónomas.  No puede par-
chearse. Las comunidades autónomas 
no tienen un problema por falta de fi-
nanciación», dijo. 

En donde hubo mucha sintonía en-
tre ambos presidentes fue en las polí-
ticas relacionadas con la energía, el 
cambio climático y el agua. Juanma 
Moreno es un convencido de las nece-
sidades de tomar medidas urgentes y 
Pedro Sánchez hace bandera de estas 
propuestas, por lo que ambos habla-
ron el mismo lenguaje. Claro que eso 
es una cosa y otra muy diferente es que 
se materialicen las demandas econó-
micas del presidente andaluz.  

Moreno insistió en que quiere con-
vertir a Andalucía en «la primera po-
tencia en energías renovables» y para 
ello insistió en que Red Eléctrica in-
vierta en Andalucía con el fin de po-
der trasladar toda la energía genera-
da. Sánchez, por su parte, le planteó 
el plan de ahorro energético, que el Go-
bierno aprobará en breve y que afec-
tará no sólo a las administraciones 
sino también al sector privado, como 
los hoteles o los centros comerciales.  

La sequía es un problema grave para 
Andalucía y así lo planteó Moreno a 
Sánchez. En este sentido, le demandó 
un «potente decreto de sequía» para 
el territorio que es el primer produc-
tor agrícola de España. «Sin agua, la 
tercera economía de España no va a ir 
bien y eso quiere decir que tampoco 
le va a ir bien a España». 

Por ello detalló que la Junta de An-
dalucía ha programado inversiones 
por 145 millones de euros mientras 
que las del Estado sólo ascienden a 9 
millones, «es urgente que los fondos 
europeos inviertan en agua porque si 
no llueve, los acuíferos están agotados 
y no se ha aprobado el trasvase Tajo-
Segura, no podemos salir adelante». 

Precisamente los fondos europeos 
fueron otro de los asuntos que trataron 
en la reunión. Pedro Sánchez insistió 
mucho a Juanma Moreno, según tras-
ladó el propio presidente andaluz, en la 
importancia de ejecutar bien y rápido 
los fondos de la UE para la recupera-
ción. Son más de dos mil millones de 
euros los que están pendientes. 

Sedes fuera de Madrid 

Otro de los asuntos tratados, con es-
pecial interés por Moreno pero tam-
bién bien acogido por Pedro Sánchez, 
es la descentralización de los nuevos 
organismos del Gobierno de España. 
Andalucía aspira a tener en Granada 
la sede de la Agencia de Inteligencia 
Artificial, amparada por el prestigio 

de su universidad. Sevilla, por su par-
te, aspira a ser la sede de la Agencia 
Espacial Europea por la importancia 
de la industria del sector. También está 
en el aire qué ciudad española será 
sede de la Agencia de Salud Pública. 
Claro que, de nuevo la ministra porta-
voz y de Política Territorial, Isabel Ro-
dríguez, rebajó las expectativas de An-
dalucía. «Estamos muy satisfechos de 
que acojan tan bien los planes del Go-
bierno. Le deseamos suerte a Andalu-
cía en su concurrencia». 

En este escenario, no fue casualidad 
que ayer se conociese el montante de 
las entregas a cuenta del Ministerio de 
Hacienda a Andalucía, 12.086 millones 
de euros que Sánchez le recordó a Mo-
reno. «Sí. pero ¿y el déficit que no nos 
permite?», reprochó el andaluz.

Moreno reivindica un 
decreto de sequía y 824 
millones para Andalucía

∑ El presidente andaluz mantiene una 
reunión con Sánchez en La Moncloa 
durante una hora y cuarenta minutos 

∑ La preocupación por las energías 
renovables y las políticas de agua, 
únicos puntos de coincidencia 

Juanma Moreno junto a Pedro Sánchez en la     

Moreno llegó con un 
documento de 83 
reivindicaciones, muchas 
ya fueron planteadas sin 
éxito hace un año 
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      reunión que ambos mantuvieron ayer en La Moncloa  // EP

El listado de 88 propuestas presenta-
das alp residente del Gobienro se 
encabeza con la petición de constitu-
ción de una mesa bilateral entre el 
Gobierno de España y Andalucía 
como la que se ha constituido en 
Cataluña en la que se debata el déficit 
de inversión pública en la comunidad 
(un 41% de los 2.039 millones que se 
presupuestaron) así como acordar los 
mecanismos de nivelación y compen-
sación de esos fondos. 

Fondos Next Generation  
Andalucía pide cooperación para el 
diseño de las medidas y políticas a 
ejecutar con los fondos Next Genera-
tion, así como la distribución de los 
fondos Retech. Además Moreno pide 
los 600 millones no ingresados del 
fondo Covid de 2020. 

Política Hídrica  
Andalucía demanda que el Gobierno 
incremente la inversión prevista en el 
Decreto de Sequía de la Confedera-
ción Hidrográfica del Guadalquivir 
que sólo es de 9 millones frente a los 
145 que aporta la Junta para paliar la 
grave falta de lluvias y la falta de 
infraestructuras. También la Junta 
considera que la solución para los 
regadíos de la Corona Norte pasa por 
las obras de desdoblamiento del túnel 
de San Silvestre, la presa de Pedro 
Arco, la terminación de la presa de 
Alcolea y el canal de Trigueros. 

Infraestructura y Transporte  
Ejecución de las grandes infraestruc-
turas viarias y ferroviarias de compe-
tencia estatal que están pendientes: 
SE-40, Variante Oeste de Córdoba, 
tercer carril A-49, GR-43, AVE a 
Almería, conexión ferroviaria con 
Portugal. Línea 3 del Metro de Sevilla 
y la conexión Santa Justa-Aeropuerto 
de San Pablo. Equiparación de la red 
de consorcios de transporte metro-
politano de Andalucía con otros de 
España en cuanto a subvenciones. Se 
considera insuficiente la inversión 
del Gobierno de España para el 
desarrollo de las renovables en 
Andalucía hasta 2026. asimismo, un 

nuevo mapa de concesiones del 
transporte por carretera. Andalucía 
es una de las comunidades más 
afectadas ya que perderá 416 rutas 
de autobús cuya población atendida 
reside en 83 municipios y afecta a 
600.000 andaluces. Se reitera la 
petición para Operar los trenes 
intercity y media distancia. Deman-
da de más inversión extraordinaria 
en las provincias de Huelva y Jaén. 
  
Candidaturas y cumbres  
Candidatura de Granada como sede 
de la Agencia Española de Supervi-
sión de la Inteligencia Artificial. 
Candidatura de Sevilla como sede de 
la Agencia Espacial Europea. 
Celebración de la cumbre España-
Portugal en Andalucía en 2023. 
Instalación en Andalucía del centro 
estatal de Salud Pública 

Agricultura   
El Plan Estratégico Nacional de la 
PAC supone un recorte de 500 
millones de euros a los agricultores y 
ganaderos andaluces tras su entrada 
en vigor en 2023, por lo que se 
demanda una revisión del modelo. 
Solución a los asentamientos chabo-
listas de migrantes en las provincias 
de Almería y Huelva. 

Administración  
Se reclaman 123 efectivos para 
completar el catálogo de puestos de 
trabajo de la Unidad de Policía 
Adscrita. Deuda pendiente de la 
Secretaría de Estado de Instituciones 
Penitenciarias con el SAS y que 
asciende a 23,6 millones de euros 
desde 2015. Aumentar las plazas 
judiciales de Andalucía.-Incrementar 
la colaboración del Ministerio de 
Cultura en el Teatro de la Maestranza 
de Sevilla. El Teatro Real de Madrid 
recibe 12,2 millones de euros; el Liceo 
de Barcelona, 9,3 millones, y el 
Maestranza solo 2,2 millones al año. 

Industria  
Abengoa. Impulso al sector naval de 
la Bahía de Cádiz. -Refuerzo de la 
planta de Santa Bárbara en Alcalá.

RECLAMACIÓN DE ANDALUCÍA AL ESTADO
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Alberto Grimaldi

Los actuales presidentes del Go-
bierno del Reino de España y de la
Junta de Andalucía, Pedro Sán-
chez y Juanma Moreno, respecti-
vamente, sólo se han visto dos ve-
ces en los casi cuatro años de coha-
bitación que ha habido entre ellos.
Y a la vista del resultado de esta se-
gunda ocasión, al menos para el
Ejecutivo andaluz, no hay ni con-
creción ni seguridad de que se
atiendan las 86 reivindicaciones
que la comunidad autónoma más
poblada le ha planteado al Gobier-
no de la Nación.

La principal reclamación sigue
siendo financiera. Andalucía, y no
porque haya gabinetes de signo
distinto, porque ya ocurría con el
PSOE gobernando la Junta, quiere
que se termine con la infrafinancia-
ción que tiene su Autonomía. Juan-
ma Moreno recordó tras la reunión
en la Moncloa que este es un “tema
recurrente” y “antiguo”, pero que
no por su permanencia en el tiem-
po deja de ser un “importante” rei-
vindicación no sólo para Andalu-
cía, sino para España.

Moreno recordó que hace 13
años que se aplica un modelo de fi-
nanciación que calificó como “in-
justo” y “obsoleto”, que afecta a
cuatro comunidades, la propia An-
dalucía, la Comunidad Valenciana,
Castilla-La Mancha y Murcia, y que
reconoce, dijo, el propio Gobierno.

La pérdida para los andaluces as-
ciende ya a casi 11.000 millones
durante esos 13 años, según More-
no. “Andalucía pierde casi mil mi-
llones al año, por eso le hemos
vuelto a pedir al presidente del Go-
bierno que hay que reformar el mo-
delo”, dijo, que como es consciente
de que se trata de una reforma del
modelo que resulta “compleja y ar-
dua”, esas comunidades afectadas
proponen “un fondo transitorio de

nivelación que sería prorrogable
hasta que haya una nueva ley de fi-
nanciación autonómica”.

El presidente andaluz detalló
que ese fondo estaría dotado cada
ejercicio con 1.731 millones, de los
que 824 serían para Andalucía, la
Comunidad Valenciana 648, la Re-
gión de Murcia 194 y Castilla-La
Mancha 65. “En 2020, último año
liquidado, Andalucía recibió 965
millones menos que la media”, ex-
plicó el presidente de la Junta que
recalcó que “cada andaluz recibe
114 euros menos”. “Es mucho dine-
ro”, enfatizó, para reivindicar que
no puede dejar de pedirlos.

Frente a esta petición, Moreno
dijo que el presidente Sánchez “ha
tomado nota” y “ha trasladado que
lo va a estudiar”. El jefe del Ejecuti-
vo andaluz dejó claro que él espera
y desea que Sánchez “no quede só-
lo en un apunte”, y se den los pasos

para que se logre una solución que
ponga fin a una injusticia con cua-
tro comunidades autónomas.

La ministra de Política Territo-
rial y portavoz del Gobierno, Isabel
Rodríguez, señaló sobre esta recla-
mación que existe coincidencia en
la necesidad de reformar el modelo
de financiación autonómica, pero
enfatizó que “debe salir del acuer-
do de todos”. Aunque su principal
mensaje fue que ningún Gobierno
español ha dado tantos recursos a
las autonomías como el actual, y ci-
tó tanto la financiación extraordi-
naria durante la pandemia como la
reunión del Consejo de Política Fis-
cal y Financiera (CPFF) del miérco-
les, que supone un récord de dota-
ción, “también para Andalucía,
que recibirá 25% más, hasta los
24.385 millones de euros”. “Los
andaluces tienen un 38,5% más de
recursos que los últimos cinco años
del Gobierno de Rajoy”, enfatizó.

A preguntas de los periodistas,
Moreno pidió que la ministra anda-
luza de Hacienda, María Jesús
Montero, asuma el liderazgo para
poner en marcha esa negociación y
señaló que es “una evidencia” que
el Gobierno de Sánchez ha demos-
trado que no tiene voluntad de sa-
car adelante esa reforma del mode-
lo de financiación en lo que queda
de legislatura. “El presidente no
me ha trasladado que no, pero es
una percepción más que evidente,
porque no hemos visto ni un solo
movimiento”, dijo, y agregó que el
PSOE y el Gobierno “se sacude este
asunto” pidiendo que las comuni-
dades del PP se pongan de acuer-
do, pero contrapuso que tampoco
las comunidades socialistas logran
un consenso. Por ello, reiteró que
este proceso “alguien lo tiene que
liderar” y ese papel le corresponde
a quien “tiene la púrpura, que es el
Gobierno”. Moreno destacó la cor-
dialidad de la reunión.

Moreno vuelve a pedir más financiación
pero Sánchez sólo “toma nota”

EFE

Pedro Sánchez recibe a Juanma Moreno en La Moncloa.

● El presidente andaluz traslada al líder del Ejecutivo nacional la necesidad de crear un
fondo de nivelación transitorio que dé recursos a las cuatro comunidades perjudicadas

La necesidad de agua, entre
las principales peticiones

JuanmaMoreno trasladó a Pedro
Sánchez, en su reunión en el Pa-
lacio de la Moncloa, la situación
de grave sequía que está viviendo
Andalucía y por ello reclamó que
se adopten decisiones desde el
Ejecutivo central para acelerar in-
versiones enmateria hídrica, ta-
les como las conducciones de
pantanos o la construcción de de-
saladoras. Por eso reclamó al
Ejecutivo central un decreto esta-
tal contra la sequía “potente, in-
minente y con recursos”. Otro
asunto abordado fue la acelera-
ción de la instalación de energías
renovables en la comunidad en la
XII Legislatura que se acaba de

iniciar. El dirigente andaluz recor-
dó que la comunidad que preside
tiene potencial para aportar al
conjunto del país capacidad para
tener suficiencia energética, y por
ello le propuso a Sánchez obras
para poder transportar la energía,
además de calcular que Andalu-
cía necesita unos 736millones
para evacuar la energía que pro-
duzca. Moreno también ofreció a
Sánchez que Andalucía sea la se-
de de tres organismos estatales
como la Agencia Española de Su-
pervisión de la Inteligencia, en
Granada; la Agencia Espacial Es-
pañola, en Sevilla; y el Centro Es-
tatal de Salud Pública.
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POLÍTICA

Manuel Ruesga

Hasta tres negaciones lleva Fran-
cisco de la Torre sobre la reivin-
dicación de Sevilla para contar
con una Ley de Capitalidad. Pri-
mero fue con el socialista Alfre-
do Sánchez Monteseirín. Des-
pués con su compañero de filas
popular, Juan Ignacio Zoido. Y
esta semana ha tocado con Anto-
nio Muñoz, que ha iniciado el ca-
mino para reivindicar ciertos pri-
vilegios o compensaciones pre-
supuestarias por el hecho de aco-
ger la sede administrativa de la
Junta de Andalucía. El alcalde
socialista ya cuenta con el respal-
do de todos los grupos políticos
de la Corporación, que dieron su
apoyo ayer en el Debate sobre el
estado de la Ciudad.

En la capital de la Costa del Sol
lo tienen claro. “No hay ninguna
razón. Nunca entenderé que
planteen desde Sevilla, sea quien
sea el alcalde, una compensación
económica por ser capital admi-
nistrativa, si no tiene más que
ventajas”, comenta De la Torre
sobre la reivindicación histórica
antes de apuntar que, “si a lo que
alude es a lo que ocurre en todas
las ciudades con cierto tamaño
que tienen un área metropolita-
na, que se utilizan estos servi-
cios, si piden competencias por
ello, tendrían que hacer unas
normas válidas para otras ciuda-
des equivalentes”.

El primer edil de Málaga sos-
tiene que desconoce “qué argu-
mento concreto hay”, pero insis-
te en que “en ningún caso lo veo
razonable”. “No sé lo que preten-
de, va buscando más recursos
porque sí. Problemas económi-
cos tenemos todos los ayunta-
mientos de España por el tema
de la plusvalía que ha aprobado
el Gobierno central”. Asimismo,
señala que si se refiere a la trans-
ferencia de competencias, “eso

se tenía que haber hecho en el
origen de la autonomía, estaré
siempre en esa dirección, pero es
algo no para una ciudad, para to-
das las que podemos hacer eso y
para todos los municipios, por-
que los pequeños tendrían el
apoyo de las diputaciones”.

En Sevilla se ve diametralmen-
te opuesto, lógicamente. “Es im-
portante que Sevilla, que tiene ese

reconocimiento en el Estatuto de
Autonomía Andaluz, esté refren-
dada por una Ley al igual que tie-
nen Madrid, Barcelona, Zaragoza,
Palma de Mallorca, Mérida o Lo-
groño, ya que es fundamental que
pueda contar con más financia-
ción y con mayores competencias
para ejecutarlas y que se reconoz-
ca un hecho diferencial que tiene
Sevilla –su área metropolitana
con un millón y medio de habitan-
tes–, que tiene que traducirse en
mayor financiación en determina-
dos servicios públicos”, destacó
ayer Muñoz durante su interven-
ción en el Pleno extraordinario so-
bre el estado de la ciudad.

Esta vieja reivindicación que
recupera Muñoz es totalmente

contraria a la postura que tuvo su
antecesor, Juan Espadas, que
abandonó la idea de “blindar a
Sevilla” si ello generaba más ani-
mardversión con el resto de capi-
tales. Su discurso era muy distin-
to al que había mantenido en el
anterior mandato el popular Zoi-
do, que llegó a chocar en varias
ocasiones con su compañero de
filas, el alcalde de Málaga, a

cuenta de esta ley de capitalidad.
Un ejemplo, si Zoido mantenía
que las empresas municipales de
Sevilla soportaban algunos me-
ses gastos extras de hasta 90.000
euros por las manifestaciones y
protestas ante las sedes de la Jun-
ta, De la Torre argumentaba los
ingresos que dejan en la capital
los miles de funcionarios que tra-
bajan en dicha administración.
Todo se quedó en intenciones.

En el mandato anterior, el so-
cialista Monteseirín apostó con
fuerza por la Ley de Capitalidad.
Y ya se dio de bruces con su homó-
nimo malagueño (el mismo De la
Torre). Un encontronazo que
alentó incluso desde Sevilla el
propio Partido Popular de Zoido.

M. G.

Los alcaldes Antonio Muñoz y Francisco de la Torre coincidieron el pasado 21 de febrero en un evento sobre el turismo.

Las tres negaciones de De la Torre

● La Ley de la Capitalidad recibe el respaldo por unanimidad de la Corporación y la oposición del

alcalde deMálaga, al entender que “no hay ninguna razón, ya que ser capital es una ventaja brutal”

Muñoz sostiene que “es
importante que Sevilla
esté refrendada por una
ley, al igual queMadrid”

De la Torre apunta
que “nunca entenderé
el planteamiento sea
quien sea el alcalde”
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E
l nuevo Gobierno andaluz tiene una 
oportunidad histórica para sentar 
las bases de una estrategia de desa-
rrollo global centrada en la creación 
de empleo de calidad. Esto requie-
re apoyarse en la tecnología y la in-

novación. La coyuntura andaluza actual es pe-
culiar pues se unen elementos de 
signo contradictorio. Por un lado, 
hay factores claramente positivos 
(evolución del turismo, construcción 
y venta de viviendas, creación de em-
pleo, exportaciones…) Pero, junto a 
ellos, hay una serie de factores preo-
cupantes que apuntan a una inci-
piente recesión (precios de la ener-
gía disparados, inflación de dos dí-
gitos, prima de riesgo…) 

En este contexto, una estrategia 
razonable sería tomar las medidas 
oportunas para afrontar el corto pla-
zo, esto es, combatir la inflación y la 
escalada de los precios de la ener-
gía, pero lo prioritario debería ser 
centrarse en el largo plazo. No debe 
olvidarse que, en los momentos di-
fíciles y cuando aumenta la incerti-
dumbre, es cuando resulta relativa-
mente más fácil abordar las refor-
mas estructurales. 

Dados los niveles de desempleo 
de la comunidad autónoma andalu-
za, un objetivo fundamental de la 
política económica del Gobierno an-
daluz debería ser priorizar la generación de em-
pleo de calidad. Este suele estar ligado a la in-
versión en tecnología y al incremento de la pro-
ductividad. Se debe apostar decididamente por 
reducir el gap que separa Andalucía de la me-
dia española y europea en términos de la ratio 
de inversión en I+D+i respecto al PIB, ya que la 
intensidad en I+D de Andalucía se sitúa en el 
1,08% del PIB frente al 1,41% de media española 
y al 2,2% de media europea (algunos países, como 
Alemania, Austria, Suecia, Japón, Corea o EEUU, 
ya superan el 3%). Si nuestro esfuerzo es menor, 
los resultados de nuestra innovación también 
lo serán. Para lograr ese objetivo de reducir nues-
tro diferencial en innovación respecto a los paí-
ses más desarrollados, es fundamental apoyar-
se en los fondos europeos, especialmente los 
aclamados Next Generation EU. En este senti-
do, un primer paso consiste en preparar y pre-
sentar el mayor número posible de proyectos 
bien definidos, incardinados en la estructura 

productiva de Andalucía y que cuenten con la 
participación de un número suficiente de em-
presas innovadoras medianas y pequeñas, con 
el fin de implicar al tejido empresarial real de 
la región. 

Junto a la preparación de proyectos que inte-
gren al mayor número posible de centros de in-
vestigación andaluces, habría que poner en mar-
cha mecanismos que agilicen la gestión, trami-
tación y ejecución de los proyectos. Se deberán 
implementar iniciativas que recurran a la cola-
boración público-privada con el objetivo de al-
canzar una gestión eficiente de los fondos dis-
ponibles. Es imprescindible lograr que el por-
centaje de ejecución supere ampliamente los 
niveles del pasado.   

A la vez que se agiliza la gestión de los fon-
dos europeos, habría que procurar que su utili-
zación contribuya a afrontar los problemas es-
tructurales que tiene la economía andaluza (de-
sempleo juvenil, déficit energético, desertización, 

escasez de agua…) Los fondos europeos deben 
ser una palanca para afrontar las reformas que 
puedan desbloquear el crecimiento de Andalu-
cía. La tecnología y la innovación son una ga-
rantía para alcanzar la competitividad y un re-
quisito para crear empleo sostenible. Son herra-
mientas que permiten diferenciar productos y 
servicios de los competidores y encontrar nue-
vos caminos, nuevas maneras de hacer las co-
sas y soluciones a los grandes retos de la socie-
dad.   

En un evento organizado por el diario ABC 
para presentar el especial de Economía Anda-
luza celebrado esta semana, la investigadora y 
emprendedora Mª Ángeles Martín subrayó que 
«hay que crecer en innovación». Coincido ple-
namente. Es el camino para un futuro de pros-
peridad. 

Dados los niveles de desempleo de la 
comunidad autónoma andaluza, un 
objetivo fundamental de la política 
económica del Gobierno andaluz 
debería ser priorizar la generación de 
empleo de calidad

Una estrategia de crecimiento 
basada en la innovación

TRIBUNA ABIERTA

ABC

FRANCISCO MOCHÓN ES CATEDRÁTICO DE ANÁLISIS 

ECONÓMICO Y PRESIDENTE DE CTA

POR FRANCISCO 
MOCHÓN
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J.B. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla remata 
los últimos compases del curso polí-
tico antes de bajar la persiana hasta 
el próximo mes de septiembre. Unas 
jornadas postreras en las que se agen-
dan los dos plenos finales del Consis-
torio. Entre ellos, el debate sobre el 
estado de la ciudad, que se celebró ayer 
en el Salón Colón. Un debate que co-
menzó envuelto en un clima de ten-
sión generado por las quejas de la aso-
ciación ‘Barrios Hartos’, representada 
por vecinos de distintas barriadas pe-
riféricas afectados por los ya habitua-
les cortes de luz, de los que Antonio 
Muñoz culpa a la compañía eléctrica 
Endesa. Los insistentes reproches e 

interrupciones del público presente 
obligaron a la presidenta del Pleno, la 
delegada Sonia Gaya, a ordenar el de-
salojo del salón plenario.  

El alcalde de Sevilla, conocedor de 
las quejas de los presentes, descorrió 
el telón municipal denunciando la «si-
tuación insostenible e injustificable» 
que afrontan los vecinos, para acto se-
guido anunciar las primeras medidas 
previstas para el nuevo curso político: 
reducción del 30 por ciento de los tí-
tulos de Tussam (excepto univiajes), 
la contratación de mil empleados para 
reforzar los servicios públicos, la in-
corporación de 125 peones de la bol-
sa del Ayuntamiento a la plantilla de 
Lipasam para cubrir los turnos de tar-
de, un centenar de nuevas fuentes de 
agua, un contrato de más de cinco mi-

llones de euros para actuaciones de 
Parques y Jardines, el aumento de las 
calles con velas (o toldos) para la pró-
xima primavera y la reordenación de 
la Plaza Nueva, Plaza de San Francis-
co y Torre de la Plata, «que no ofrecen 
una imagen idónea». 

Aunque el alcalde explicó que aún 
no hay un proyecto concretado para 
estas reurbanizaciones, la intención 
municipal es abrir un debate y un con-
curso de ideas para «mejorar el paisa-
je urbano y la imagen de sus entor-
nos». Una reurbanización que, de eje-
cutarse, sería a largo plazo. Además, 
sobre el anuncio de la ampliación de 
los espacios con sombra de la ciudad 
a través de nuevos toldos, el Ayunta-
miento ya cuenta con la resolución fa-
vorable de la Comisión de Patrimonio 
para Marqués de Contadero, así como 
sigue pendiente de la pertinente apro-
bación para el proyecto de colocar las 
velas en la Avenida de la Constitución, 

además de un proyecto de «confort cli-
mático» desarrollado junto a la cáte-
dra universitaria para «proteger del 
calor a las barridas más afectadas por 
la falta de sombras».  

Los principales partidos en la opo-
sición fueron críticos con la gestión 
de Antonio Muñoz durante sus pri-
meros siete meses al frente del Ayun-
tamiento de Sevilla. Mientras que el 
portavoz del PP, Juan de la Rosa, le in-
cidía en la mala planificación de los 
servicios de limpieza de Lipasam, la 
ausencia del convenio de financiación 
de la Línea 3 de Metro o la conexión 
Santa Justa-Aeropuerto y las prome-
sas «incumplidas» (mercado de la 
Puerta de la Carne, San Hermenegil-
do, naves de Renfe o Santa Clara), su 
homólogo del grupo Ciudadanos, Ál-
varo Pimentel, le reprochó a Muñoz 
que esté «centrado en su futuro polí-
tico»  mientras la ciudad «sigue pa-
ralizada» 

Por otra parte, el Pleno extraordi-
nario aprobó las dos propuestas de re-
solución elevadas por el Grupo Muni-
cipal Socialista para reivindicar una 
Ley de Capitalidad para Sevilla y para 
solicitar a la Junta de Andalucía y al 
Gobierno de España el desarrollo «prio-
ritario y urgente» de un «decálogo de 
infraestructuras estratégicas» para la 
capital y su área metropolitana como 
es el caso del Metro. 

Este decálogo de reivindicaciones 
incluye también la conexión ferrovia-
ria entre Santa Justa y el aeropuerto, 
la SE-40 o la ampliación del Museo de 
Bellas Artes. «Es importante que Se-
villa, que tiene ese reconocimiento en 
el Estatuto de Autonomía Andaluz, 
esté refrendada por una Ley al igual 
que tienen Madrid, Barcelona, Zara-
goza, Palma de Mallorca, Mérida o Lo-
groño, ya que es fundamental que pue-
da contar con más financiación y con 
mayores competencias para ejecutar-
las y que se reconozca un hecho dife-
rencial que tiene Sevilla —su área me-
tropolitana con un millón y medio de 
habitantes—, que tiene que traducir-
se en mayor financiación en determi-
nados servicios públicos», destacó Mu-
ñoz. 

En lo que se refiere a la Ley de Ca-
pitalidad para Sevilla, la propuesta 
aprobada por unanimidad recoge el 
apoyo del Ayuntamiento en Pleno a 
«la necesidad» de adoptar instrumen-
tos legislativos que «articulen el pa-
pel de Sevilla como capital de la comu-
nidad autónoma y la realidad metro-
politana de la ciudad». 

En segundo lugar, incluye consti-
tuir un grupo de trabajo junto con re-
presentantes del Gobierno de España 
y la Junta de Andalucía que «elabore 
un estudio dirigido a conocer las me-
didas legislativas que son necesarias 
para que Sevilla despliegue todo su po-
tencial como gran capital del Sur de 
España».  

«Este grupo evaluará las reformas 
normativas que se deban impulsar 
para desarrollar una Ley de Capitali-
dad en el ámbito de la comunidad au-
tónoma y un régimen especial del mu-
nicipio dentro de las competencias del 
estado», señaló el alcalde.

El alcalde, Antonio Muñoz, durante el debate del estado de la ciudad ayer en el Ayuntamiento  // JUAN FLORES

El alcalde anuncia un plan 
para reordenar la Plaza 
Nueva y la de San Francisco
∑ Muñoz hizo público ayer su proyecto, 

aún embrionario, durante el debate 
del estado de la ciudad 

∑ También dio a conocer una iniciativa 
para ampliar el número de calles con 
toldos el próximo verano

El Pleno aprobó por 
unanimidad solicitar a la 
Junta y al Gobierno de 
España la Ley de 
Capitalidad para Sevilla
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La Plaza Nueva 

Antonio Muñoz anunció ayer que 
tiene previsto iniciar un proceso 
para estudiar la transformación de 
la Plaza Nueva y la de San Francis-
co, para lo que convocará un 
concurso de ideas con el fin de 
revitalizar ambos espacios. 

La Torre de la Plata 

Dentro de esa misma planificación 
se incluye la reurbanización de la 
Torre de la Plata, que actualmente 
acoge un aparcamiento en superfi-
cie. Hay varios proyectos alrededor 
de este espacio, en el que se 
pretende recuperar los restos 
arqueológicos. 

La Ley de Capitalidad 

En el pleno extraordinario de ayer 
también se aprobó por unanimidad 
solicitar a la Junta y al Gobierno la 
Ley de Capitalidad para Sevilla, 
una norma que ya tienen otras 
ciudades como Madrid, Barcelona, 
Zaragoza, Palma de Mallorca o 
Logroño. 

El metro 

También presentó Antonio Muñoz 
un decálogo de medidas para 
salvar las grandes infrestructuras. 
El metro será la prioridad para el 
gobierno municipal. 

La SE-40 

La otra gran prioridad para Muñoz 
es la culminación de ronda de 
circunvalación metropolitana, 
aunque no especifica si en el tramo 
del río prefiere los túneles o un 
puente. 

El Museo de Bellas Artes 

También es primordial para el 
alcalde iniciar los trámites para 
ampliar el Museo de Bellas Artes 
anexionando el Palacio de Monsal-
ves. 

PLANES A LARGO PLAZO

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 26

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 29/07/2022

 España

 30 190 EUR (30,805 USD)

 547,70 cm² (87,8%)

 8357 EUR (8528 USD) 

El PSOE andaluz 
pierde el apoyo de 
su base social por el 
rumbo del partido 

..,. Un sondeo del Centra 
refleja el rechazo de 
los ciudadanos ajuan 
Espadas y Pedro 
Sánchez 

M.MOGUER 

SEVILLA 

El líder del PSOE andaluz. Juan Espa-
das, provoca «rechazo» a casi el30 por 
ciento de los andaluces. Además, cer-
ca del 20 por ciento sienten «ansiedad 
o preocupación>> cuando se le pregun-
ta por él. Así lo atestigua la encuesta 
poste lectora! publicada ayer por el Cen-
tro de Estudios Andaluces, órgano de-
pendiente de la Consejería de Presi-
dencia, Interior, Diálogo Social y Sim-
plificación Administrativa. 

La opinión de los andaluces es aún 
más negativa cuando se les pregunta 
por Pedro Sánchez. El presidente del 
Gobierno se lleva una nota de 3,52 so-
bre diez cuando se plantea a los ciuda-
danos qué opinión les merece su par-
ticipación en los comicios del pasado 
19 de junio. El suspenso rotundo es, 
además, la segunda peor nota de los 
políticos nacionales. Solo le supera el 
líder de Vox, Santiago Abascal. que se 
lleva un 3,30. Ambos son, con diferen-
cia, los dos políticos de ámbito nacio-
nal en activo peor valorados por losan-
daluces. Alberto Núñez Feijóo (líder 
del PP), por contra, es quien mejor nota 
saca -5.45- seguido de Yolanda Díaz 
(Unidad Podemos) - 4,05- . 

mación de Santiago Abascal no esté en 
el Ejecutivo andaluz. Eso explicaría el 
voto prestado al PP: ciudadanos que, 
aun siendo de otras sensibilidades po-
líticas, 'prestaron' su apoyo ajuanma 
Moreno para evitar que llegara Vox a 
SanTelmo. 

Esta es una realidad de la que ha ha-
blado el presidente de !ajunta en al-
guna ocasión. Moreno es consciente de 
la transferencia de voto. Y es algo que 
corroboran la encuesta del Centra, don-
de se pregunta a los ciudadanos su opi-
nión sobre el hecho de que el PP haya 
conseguido mayoría absoluta. Para el 
46 por ciento es un motivo de tranqui-
lidad. Casi el20 por ciento señala que 
le entusiasma. Es decir, hay alivio por-
que Vox no llegue a gobernar y que eso 
sea porque el PP se hace con la mayo-
ría absoluta es percibido como algo po-
sitivo por la mayoría de los andaluces. 

De hecho, según los datos del Cen-
tra, menos del cinco por ciento de los 
encuestados se muestran indiferentes 
o en contra de la mayoría absoluta del 
PP en la comunidad. Se suma a esa ci-
fra el 24,3 por ciento de la población, 
que ve ese Ejecutivo con 58 diputados 
con preocupación. 

Rechazo a Macarena Olona 
En la encuesta del Centra hay un apar-
tado para que los ciudadanos opinen 
sobre los líderes políticos de todos los 
partidos. Quien se lleva el peor golpe 
es Macarena O! o na, líder de Vox en An-
dalucía. Es la política que genera más 
rechazo, es la respuesta de un 42,3 por 
ciento de los andaluces. Es, de hecho, 
el doble de lo que obtienen el resto de 
los líderes políticos. 

Además, detalla el sondeo, el24 por 

Percepción emocional de Juan Espadas 
Nivel de las emociones que despierta 

Entusiasmo 

Tranquilidad 

Ansiedad o preocupación 

12,6% 

20,6% 

19,9% 

Rechazo ••••••• 28,3% 

No sabe 1 no contesta 18,7% 

Percepción emocional hacia el PSOE 

Entusiasmo 4,9% 

Tranquilidad 21,9% 

Ansiedad o preocupación •••••••• 32,7% 

Rechazo 

No sabe 1 no contesta 

22,9% 

17,5% 

Valoración de los líderes nacionales 

Valora de O a 10 la participación de los distintos líderes nacionales 
en las pasada campaña de las elecciones andaluzas 
(O significa "muy mal'" y 10 significa "muy bien) 

Santiago 
Abascal 

Fuente: Centro de Estudios Andaluces 

Pedro 
Sánchez 

ciento de los encuestados señalan que 
O! o na les provoca <<ansiedad o preo-
cupación>>. En total. más de un 66 por 
ciento de los andaluces se oponen a la 
política alicantina, a un 17,6 por cien-
to les provoca indiferencia y solo algo 
más del16 por ciento de los ciudada-
nos se sienten entusiasmados o tran-
quilos ante la figura de la líder de Vox 
en la comunidad. 

En el punto opuesto a Macarena O! o-
na estáJuanma Moreno. El presiden-

Alberto 
Núñez Feijóo 

Yolanda 
Díaz 

ABCSEVILLA 

te de la Junta de Andalucía genera 
«tranquilidad>> a más de la mitad de 
los andaluces. Es lo que responde el 
50.9 por ciento de los preguntados. Al 
24,4le provoca «entusiasmo>>. Quie-
nes tienen una opinión contraria allí-
der del PP andaluz no llegan al20 por 
ciento de los ciudadanos: al 9,lle pro-
voca ansiedad o preocupación y al8,6, 
rechazo. Sin embargo, los ciudadanos no le 

dan la espalda al PSOE. Desaprueban 
a Espadas y a Pedro Sánchez pero ven 
con preocupación que los socialistas 
no hayan sido capaces de mejorar sus 
resultados de las elecciones de 2018 
cuando tenían 33 diputados frente a 
los 30 de ahora. Es lo que creen casi 
cuatro de cada diez andaluces. Casi un 
siete por ciento más dice sentir recha-
zo por esa falta de impulso electoral. 

La mitad de los andaluces vio alguno 
de los debates electorales en televisión 

Juan Marín es un caso curioso. Los 
andaluces dicen, de forma mayorita-
ria, que les genera tranquilidad. Es la 
opinión del36,2 por ciento de los con-
sultados. Casi al cuatro por ciento les 
entusiasma el exlíder de Ciudadanos. 
Y. sin embargo, la formación naranja 
se quedó con cero escaños en las últi-
mas elecciones andaluzas desde los 21 
escaños que tenía en la legislatura an-
terior. La lectura parece clara: si los anda-

luces lamentan que el PSOE no remon-
te pero desaprueban claramente tan-
to a Pedro Sánchez como ajuan Espa-
das el resultado es que los socialistas 
tienen una base electoral pero le ha 
dado la espalda a la actual dirección. 

Apunta en la misma dirección el he-
cho de que, para casi la mitad de los 
encuestados, el que Vox no entrase en 
el Gobierno andaluz es motivo de tran-
quilidad. El30 por ciento habla inclu-
so de entusiasmo. Es decir, ocho de 
cada diez andaluces celebra que la for-

La mitad de los andaluces vieron 
al menos uno de los dos debates 
electorales que se celebraron 
entre los candidatos a la Presi-
dencia de !ajunta de Andalucía 
antes de las elecciones del19 de 
junio pasado. Según la encuesta 
del Centro de Estudios Andalu-
ces (Centra) publicada ayer, los 
debates sirvieron, sobre todo, 
para que quienes los vieron 
confirmaran el sentido de su 
voto. Es lo que responden el 64,5 
por ciento de los andaluces. A 
algo más del diez por ciento les 
animó a votar el19 de junio y 

solo a ell,9 por ciento le hizo 
cambiar el sentido de su voto. 
Por otro lado, un 72,3 por ciento 
de los encuestados afirma que 
siguió con «mucho>> (31.1 por 
ciento) o <<bastante interés>> (41,2 
por ciento) las noticias y temas 
relacionados con las elecciones 
del19-J, mientras que un 74 por 
ciento apunta que, en general, lo 
que vio y oyó durante la campa-
ña electoral le sirvió <<poco>> (35,3 
por ciento) o <<nada>> (38,6 por 
ciento) para informarse sobre 
los programas y propuestas de 
cada partido o coalición. 

Quien tampoco sale bien parada es 
la izquierda del PSOE. Tanto Inma Nie-
to (líder de Por Andalucía, la confluen-
cia de Izquierda Unida, Podemos y 
otros partidos de ámbito) como Tere-
sa Rodríguez, de Adelante Andalucía, 
cosechan una tasa elevada derecha-
zo. En el caso de la primera es del 25,3 
por ciento; en el de la segunda, 21,9. 
Los números son muy similares pero 
en el desempate, Nieto gana en perso-
nas que indican tranquilidad y entu-
siasmo. 
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Alberto Grimaldi

Por si quedaba alguna duda de que
el voto útil al PP ha sido clave en el
resultado de las elecciones auto-
nómicas en Andalucía del 19 de ju-
nio, la encuesta postelectoral de la
Fundación Centro de Estudios An-
daluces (Centra), adscrito a la
Consejería de Presidencia de la
Junta, deja claro que a la mayoría
de los consultados que la candida-
tura que encabezaba el presidente
Juanma Moreno obtuviese mayo-
ría absoluta y que, por ello, Vox no
accediese al Gobierno, les genera
“tranquilidad” o “entusiasmo”.

La encuesta postelectoral aclara
que un 45,9% de andaluces afirma
que el triunfo del PP por mayoría
absoluta en las pasadas elecciones
del 19 de junio le ha producido
“tranquilidad”. Otro 18,8% se con-
fiesa entusiasmado porque sea tan
fuerte el apoyo parlamentario a
este partido, que ya gobernaba,
aunque en coalición con Cs.

La misma sensación les causó, y
con algo más de porcentaje, al
46,7% de los encuestados que Vox
no entre en el Gobierno de la Jun-
ta tras dichos comicios. A lo que

hay que sumar otro 29,1% que le
genera “entusiasmo” que Macare-
na Olona no lograse su declarado
objetivo de formar parte del Con-
sejo de Gobierno de la Junta.

Más de la mitad de los votantes
del PP (51,5%) y de Vox (51,8%)
dejan claro que se quedan tranqui-
los porque Moreno pueda gober-
nar con una mayoría absoluta, al-
go esperable, pero es que entre los
votantes del PSOE también son
más los que sienten tranquilidad
(38,4%) o entusiasmo (10,8%)
que los que expresan preocupa-
ción (32%) o rechazo (9,8%)

Respecto a que Vox no consi-
guiese un resultado que le permi-
tiese exigir formar una coalición
de Gobierno, para los votantes del
PP esa circunstancia les da mayo-
ritariamente tranquilidad (51,9)
–incluso más que la propia mayo-
ría absoluta–, a los que se suma
otro 22,7% que reconoce su entu-
siasmo porque el partido de ultra-
derecha no gobierne. Aún más de-
terminante es para los votantes del
PSOE, frente al 74,6% que están
tranquilos o entusiasmados por-
que se haya impedido a Vox gober-
nar, un 85,7% tiene alguna de esas

sensaciones. En concreto, el
46,8% se declara tranquilo y otro
38,9% muestra su entusiasmo.

Respecto a que Juan Espadas no
haya conseguido mejorar el resul-
tado del PSOE respecto al último
obtenido por Susana Díaz, un 37%
afirma sentir “preocupación”,
frente a un 31,9% que señala que
le causa “tranquilidad”.

LOS CANDIDATOS

El estudio demoscópico del Centra
también pregunta por las emocio-
nes que le despertaron los seis
principales candidatos a la Presi-
dencia de la Junta. Respecto al
candidato del PP-A, Juanma Mo-
reno, más de la mitad de los que
respondieron (50,9%) confiesa
que el ya presidente de la Junta le
despierta “tranquilidad” y otro
24,4% dice sentir “entusiasmo”
por él, frente al 9,1% que le gene-
ra “ansiedad o preocupación” y el
8,5% “rechazo”. Un 28,3% res-
ponde que Juan Espadas le causa
“rechazo” y a otro 19,9% “preocu-
pación”. Ese 48,2% con impacto
negativo es superior al 33,2% que
les genera sentimientos positivos:
un 20,6% “tranquilidad” y otro
12,6% “entusiasmo”.

Macarena Olona es la líder que
más rechazo produce: es la res-
puesta que da el 42,3%, a lo que
hay que sumar el 23,9% que sien-
te “ansiedad o preocupación”. Só-
lo un 10,5% siente “tranquilidad”

y un 5,7% “entusiasmo”. Inmacu-
lada Nieto, la candidata de Por An-
dalucía, genera “ansiedad o preo-
cupación” para el 27,7% y para un
25,3% “rechazo”, mayor que el de
su ex compañera Teresa Rodrí-
guez, un 21,9%, y otro 20,1% sien-
te “ansiedad o preocupación”.

Respecto a la participación en la
campaña de líderes políticos na-
cionales, puntúan, de media, con
un 5,45 puntos –de 0 a 10– la del
presidente del PP, Alberto Núñez
Feijóo; con un 4,05 a la vicepresi-
denta segunda del Gobierno, que
apoyó a Por Andalucía, Yolanda
Díaz; con 3,52 puntos la del secre-
tario general del PSOE y presiden-
te del Gobierno, Pedro Sánchez; y
con una nota de 3,3 puntos la del
líder de Vox, Santiago Abascal.

Los andaluces se han tomado en
serio estas votaciones. Un 72,3%
siguió con “mucho” (31,1%) o
“bastante interés” (41,2%) las no-
ticias sobre el 19.J, mientras que
un 73,9% apunta que lo que vio y
oyó durante la campaña le sirvió
“poco” (35,3%) o “nada” (38,6%)
para informarse sobre los progra-
mas y propuestas de cada partido
o coalición, y a un 40,7% no le sir-
vió de “nada” para conocer mejor
a los candidatos.

También pregunta por los dos
debates a seis de las televisiones
públicas: un 50% no vio ninguno,
casi el doble del 26% que afirma
que siguió los dos. Un 23% afirma
que vio uno. El de RTVE fue más
visto (18,6%) que el de Canal Sur
(4,4%) entre los encuestados. En-
tre quienes vieron al menos uno,
un 64,5% indica que le reafirmó la
opción de voto que había decidido,
y un 10,3% que le animó a ir a vo-
tar. Apenas un 1,9% admite que
ver alguno le hizo cambiar de par-
tido. La encuesta se ha elaborado
a partir de 1.500 entrevistas reali-
zadas entre los pasados días 29 de
junio y 7 de julio.

Los andaluces, “tranquilos”
por la mayoría absoluta
del PP que dejó fuera a Vox
● La encuesta poselectoral del Centra
ratifica la apuesta por el voto útil a
JuanmaMoreno en las elecciones del 19-J

JULIO MUÑOZ / EFE

Juan Espadas y Juanma Moreno se saludan al comienzo del debate en Canal Sur en presencia de Macarena Olona.
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MANUEL LUNA SEVILLA 

S
evilla es muy barroca en 

todos sus aspectos, sin 

embargo, el gótico y el 

mudéjar son los estilos 

que vertebran realmen-

te la ciudad a través de 

sus parroquias e iglesias del siglo XIII 

y XIV. Además, hay otros movimien-

tos que se desarrollaron en la urbe, 

pero hay que ir a buscarlos. Uno de 

ellos es el renacimiento. Se encuen-

tra en numerosos rincones como la 

iglesia de la Anunciación, donde han 

comenzado los trabajos de restaura-

ción de las cubiertas; en los cuerpos 

superiores de la Giralda; en el hospi-

tal de las Cinco Llagas o en varios pa-

lacios sevillanos como la Casa de Pi-

latos, la de los Pinelo o la de los Ma-

ñara. Hernán Ruiz II, Alonso de 

Vandelvira, Diego López Bueno, Mar-

tín de Gainza o Diego de Riaño son 

sólo algunos nombres de arquitectos 

y artistas que aportaron a la ciudad 

edificios con este estilo o con otros 

que se estaban desarrollando en la 

España del siglo XVI, como el plate-

resco o el manierismo. Entre todos 

ellos, se podría destacar el primero 

porque forma parte de una familia 

que ya trabajó en la mezquita cate-

dral de Córdoba.  
Los cuerpos superiores de la Giral-

da son obra suya, realizados entre 

1558 y 1568 y se dividen en el de cam-

panas, con la misma superficie que 

la parte inferior. Está rematado con 

la llamada terraza de las azucenas, 

por las cuatro jarras colocadas origi-

nalmente en el siglo XVIII y vueltas 

a hacer en bronce por el orfebre Fer-

nando Marmolejo durante la restau-

ración de 1981. En la base de este cuer-

po, hay 16 cabezas de león, cuatro por 

cada frente. Sobre cada uno de los 

óculos, cuatro por cada frente, se en-

cuentra la cabeza de un querubín. En 

cada frente, hay una cabeza de varón 

que representa a cada uno de los cua-

tro profetas mayores respectivamen-

te: Isaías, Jeremías, Ezequiel y Daniel. 

Después, se encuentra el cuerpo del 

reloj y luego, el ‘de las estrellas o del 

pozo’, donde hay arcos de medio pun-

to y, en los frisos, hay una inscripción 

bíblica que recorre las cuatro caras 

de la torre diciendo ‘Turris Fortissi-
ma Nomen DNI Proverb’. La traduc-

ción es ‘La torre más fuerte es el Nom-

bre del Señor’. En el interior, se en-

cuentra la campana más antigua de 

la Giralda, la de San Miguel de las Vic-

torias, que da las horas del reloj. En 

los frentes, hay arcos y en las dos en-

jutas de los mismos, hay cabezas de 

varones que representan a los profe-

tas menores. 

Detalles 

Luego, está el cuerpo ‘de las caram-

bolas o redondo’, de carácter circular, 

y denominado de esta forma por los 

remates pétreos en forma esférica. A 

casi 90 metros de altura sobre el sue-

lo, está el penacho, que acaba en una 

cúpula, y una esfera de bronce sobre 

la que se asienta la escultura de la ve-

leta. Se le conoce como ‘la tinaja’. Re-

matando la Giralda y según el proyec-

to de Hernán Ruiz II, está el famoso 

‘Giraldillo’, representando a la victo-

ria de la Fe cristiana, que se realizó 

entre 1566 y 1568, colocándose en este 

lugar el 13 de agosto del último año. 

El autor de esta estatua fue Bartolo-

mé Morel y se pudo ver de cerca du-

rante su restauración en los años 90. 

Una copia de la misma se encuentra 

en la puerta del Príncipe, en la facha-
da sur. 

Sin dejar la Catedral de Sevilla y, a 

los pies de la Giralda, hay elementos 

del renacimiento en la Capilla Real, 

donde trabajó Martín de Gainza, el 

propio Hernán Ruiz ‘El Joven’ o Asen-

sio de Maeda. Los mismos desarro-

llaron actuaciones en la Sacristía Ma-

yor, en el antecabildo, en la Sala Ca-

pitular o en la Sala de Cuentas. Se 

podría decir que gran parte de la fa-

chada de la Seo que da a la plaza Vir-

gen de los Reyes, a la plaza del Triun-

fo o a la calle fray Ceferino González 

es de estilo renacentista. Enfrente, se 

encuentra la antigua Casa Lonja, ac-

tual Archivo de Indias, donde dirigió 

la obra Juan de Minjares sobre planos 

de Juan de Herrera. 

Además de la iglesia de la 
Anunciación, donde se van a restaurar 
sus cubiertas, hay otros lugares en la 
ciudad con este estilo como los cuerpos 
superiores de la Giralda o el hospital 
de las Cinco Llagas

El Renacimiento 

en la ciudad de 

Sevilla

Estos tres estilos se dan en 
numerosos edificios de la 
ciudad. El plateresco impera 
en el Ayuntamiento, el 
manierismo se puede ver en la 
portada del convento de Santa 
Isabel y el renacimiento se 
entremezcla en diferentes 
estancias de la Catedral.   

Es muy interesante obser-
var la conjunción de los 
mismos y de cómo se respetó 
posteriormente porque, por 
ejemplo, la linterna de la 
cúpula de la iglesia de la 
Anunciación fue construida 
tras el terremoto de Lisboa de 
1755 por Sebastian Van der 
Vorcht, respetando las trazas 
de Hernán Ruiz del siglo XVI. 

El Renacimiento, el 
plateresco y el 
manierismo

Los cuerpos superiores de 
la Giralda tienen 
numerosos elementos 
renacentistas, realizados 
en pleno siglo XVID
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UN ESTILO 

REPARTIDO POR 

LA URBE 

Arriba, la fachada 

principal del 

Parlamento de 

Andalucía, antiguo 

Hospital de las Cinco 

Llagas, donde fueron 

maestros mayores 

Martín de Gaínza o 

Hernán Ruiz II. A la 

izquierda, el retablo 

principal de la iglesia 

de la Anunciación, 

donde también trabajó 

éste último. En la 

derecha, la Giralda con 

sus cuerpos superiores 

a más de setenta 

metros de altura, por lo 

que apenas se ven los 

detalles renacentistas 

como las cabezas de los 

profetas o los remates 

pétreos.

Saliendo de la antigua Casa Lon-
ja, se camina por la avenida de la 
Constitución hasta el Ayuntamien-
to, un edificio donde trabajó Die-
go de Riaño, otro arquitecto del Re-
nacimiento que aplicó el estilo pla-
teresco en la parte que da a la plaza 
de San Francisco y en espacios ya 
desaparecidos por las sucesivas re-
formas como la galería alta. A pe-
sar de los cambios y de los estilos 
que fueron apareciendo después, 
el antiguo Cabildo Civil sigue sien-
do un ejemplo del siglo XVI. 

Enfrente de la muralla de la Ma-
carena, se encuentra el antiguo hos-
pital de las Cinco Llagas, hoy Par-
lamento de Andalucía, cuyas tra-
zas son de Hernán Ruiz II, 
conservándose la impresionante 
iglesia, numerosos patios, la plan-
ta de cruz latina, los alzados inte-
riores que se levantan, cada dos ca-
pillas, con altos órdenes jónicos 
apoyados en ménsulas con diseño 
de capitel dórico, cubriendo la nave 
principal con tres bóvedas. Este 
templo recuerda en sus planos a la 
iglesia de la Anunciación, pertene-
ciente a la que fue Casa Profesa de 
los jesuitas. 

En el interior y exterior del hos-
pital, hay dos bellas portadas de 
mármol, donde se articulan los ele-
mentos y la ornamentación como 
si fuera un arco triunfal romano 
donde se incluye un medallón con 
los emblemas de la fe, la esperan-
za y la caridad, esculpidos por Juan 
Bautista Vázquez ‘El Viejo’ en 1564, 
escultor de la época. 

El Renacimiento también se pue-
de contemplar en los diseños de 
patios, jardines, portadas y estan-
cias de palacios como el del Real 
Alcázar, la Casa de Pilatos, la Casa 
de los Pinelo, la de la familia Sali-
nas o la de los Mañara.. Todo ello, 
se construyó en un momento en el 
que la ciudad tenía el monopolio 
del comercio con América y nume-
rosos mercaderes, órdenes religio-
sas y nobles apostaron por el esti-
lo arquitectónico del momento para 
embellecer sus casonas, sus tem-
plos y hospitales, dejando un lega-
do para conservar para futuras ge-
neraciones.

MANUEL GÓMEZ

ROCÍO RUZ

JUAN FLORES
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D. J. G.

El estado de suciedad que sufre Se-
villa ha sido uno de los asuntos que
protagonizaron el Debate sobre el
estado de la Ciudad celebrado
ayer. Gobierno local y oposición se
enzarzaron en una polémica en la
que unos defendieron las medidas
puestas en marcha para mejorar el
servicio de limpieza de Lipasam y
otros recriminaron que no eran su-

ficientes. Antes de que llegaran las
críticas, el alcalde, Antonio Mu-
ñoz, en su primer turno de inter-
vención, adelantó algunas de las
propuestas para hacer frente a dis-
tintos problemas que sufre la capi-
tal andaluza, entre ellas se en-
cuentra una que incide de lleno en
la referida empresa municipal.

Lipasam contratará a 125 ope-
rarios que reforzarán la limpieza
de las calles durante las tardes. Es-
tos trabajadores saldrán de la bol-
sa de peones con la que cuenta la
administración local y comenza-
rán a desarrollar su labor el 1 de
septiembre. Con este incremento
de plantilla se pretende acabar
con el estado de suciedad denun-

ciado por vecinos y grupos de la
oposición, uno de los objetivos
marcados por Muñoz desde que
tomó posesión como alcalde.

Las contrataciones para el nue-
vo curso político no acaban aquí.
Tambien se prevén para el área de
Parques y Jardines, para lo que se
destinarán cinco millones de eu-
ros, una inversión y una plantilla
que tendrán su cometido en zonas
verdes que actualmente no se en-
cuentran bien atendidas.

Otro aspecto sobre el que se in-
cidió en el debate es el de la emer-
gencia climática, evidenciada, se-
gún algunos de los portavoces de
los grupos políticos, en las sucesi-
vas olas de calor que sufre Sevilla

este verano. Para combatir las al-
tas temperaturas, el gobierno lo-
ca ha aprobado la instalación de
100 fuentes públicas de agua en
distintas calles, aunque los veci-
nos no podrán surtirse de ellas
hasta el otoño.

Continuando con las contrata-
ciones, el Ayuntamiento ha ce-
rrado dos acuerdos de empleo
con la Junta de Andalucía y la
Diputación. Ambos suponen
una inversión de 24 millones de
euros y la contratación de 1.200
personas.

El acuerdo firmado con el Go-
bierno autonómico conlleva un
desembolso de 18,8 millones de
euros, de los que 10,4 los aporta
el Ayuntamiento. Se dará empleo
a casi mil personas, que mejora-
rán el estado de la ciudad. Res-
pecto al acordado con la Diputa-
ción, se contratarán más de 200
personas, que se encargarán de
los parques empresariales.

Lipasam reforzará la limpieza por las
tardes con 125 nuevos contratos en otoño
Esunade lasmedidas

planteadasparaacabar

conelestadodesuciedad

quepresentan lascalles

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Una operaria de Lipasam.
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JESÚS BAYORT 
SEVILLA 

L
a situación entre el Ayunta-

miento de Sevilla, a través de 

su Gerencia de Lipasam, y los 

trabajadores de la empresa pú-

blica de limpieza se está volviendo in-

sostenible. El clima de tensión entre 

ambas partes es tan evidente como la 

crónica suciedad que muestran las 

más de 4.000 calles de la ciudad. Mien-

tras que la dirección de la empresa 

prevé una revolucionaria reorganiza-

ción interna para el próximo mes de 

septiembre, los sindicatos exigen nue-

vas concesiones bajo unas premisas 

que algunos ya interpretan como el 

desencadenante de la actual «huelga 

encubierta» de los servicios esencia-

les.  

Sevilla está sucia. Tanto o más como 

la ocasión en que peor estuvo. Una si-

tuación que empieza a pasarle una 

alta factura a Antonio Muñoz, que so-

portó ayer la intensidad de este cha-

parrón por parte de los principales 

grupos políticos de la oposición du-

rante el debate sobre el estado de la 

ciudad. Al alcalde le pesa el revolucio-

nario cambio que anunció tras su toma 

de posesión, hace ahora siete meses. 

Mientras que reconocía «el margen 

de mejora» en materia de limpieza, 
anunciaba una novedosa área especí-

fica que, por el momento, no ha arro-

jado los resultados esperados. Situa-

ción que necesita revertir antes de los 

próximos comicios municipales, y ante 

su apuesta por los grandes eventos y 

el «turismo de ca-

lidad». 

Los nuevos responsables de la em-

presa pública llevan prácticamente el 

mismo tiempo que Antonio Muñoz en 

la Alcaldía tratando de encontrar el 

acierto en la gestión de la limpieza. 

Siete meses entre callejones sin sali-

da y muros «infranqueables». El vigor 

sindical de la plantilla es longevo, y las 

insólitas concesiones que en su día se 

fueron entregando resultan un lastre 

para el intento actual de reorganizar 

la planificación del trabajo.  

Y entre los múltiples proyectos que 

se encuentran en estos momentos so-

bre la mesa de la Gerencia de Lipasam 
destacan la ampliación de los cargos 

medios, la creación de nuevos equipos 

especializados con unidades específi-

cas de mobiliario urbano y la forma-

ción adecuada de los capataces, para 

un control más exhaustivo de los tra-

bajos realizados por los empleados pú-

blicos. En resumidas cuentas, retomar 

la severidad en el cumplimiento de las 

funciones específicas de cada cargo. 

Y además, como último recurso, pero 

cada vez más presente sobre la opi-

nión de expertos del sector y los pro-

pios ciudadanos, la posibilidad de pri-

vatizar las funciones que no se están 

ejecutando del modo exigido.  
Una fiscalización al trabajo de la 

plantilla que parte de los resultados 

negativos que cada curso arrojan los 

informes encargados desde 2014, a tra-

vés de unos contratos anuales por va-

lor de 240.000 euros, para evaluar la 

limpieza de sus calles y controlar la 

labor de sus operarios. La intención 

Lipasam prepara una revolución 
interna para después del verano
∑ La empresa pública de limpieza quiere 

redoblar la severidad frente a los 
incumplimientos de funciones 

∑ Las exigencias de colocar a los hijos 
han sido interpretadas como medidas 
de presión bajo «huelgas encubiertas»

El resultado del nuevo servicio en pruebas para desincrustar la mugre arroja resultados optimistas  // JUAN FLORES

Se ha licitado un contrato 
por 140.000 euros para 
«impulsar la comunicación 
con los trabajadores»
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de la Gerencia de ponerle coto a los 

problemas de la plantilla ha generado 

las primeras suspicacias de sus sindi-

catos, que públicamente denuncian 

un déficit de 150 empleados e interna-

mente exigen colocar, como antaño 

era costumbre en la empresa munici-

pal, a sus hijos y familiares en la bol-

sa de trabajo.  

Peor servicio 

El secretario general de la sección sin-

dical de CCOO en Lipasam, Antonio 

Bazo, acusaba el pasado miércoles en 

su comunicado al «cambio de mode-

lo de gestión» promovido durante la 

etapa de Juan Ignacio Zoido en la Al-

caldía como el inicio de una etapa de 

«ocho años que han perjudicado se-

riamente la calidad y la frecuencia del 

servicio que recibe la ciudadanía se-

villana». Tras este anuncio, y la poste-

rior misiva interna, a la que tuvo ac-

ceso en exclusiva este periódico, que 

exigía la colocación de los hijos de la 
plantilla para las 150 plazas que se 

anuncian como refuerzo diurno para 

el mes de septiembre, son varias las 

voces críticas que encuentran relación 

en la proximidad horaria de ambos 

mensajes para sugerir una supuesta 

«huelga encubierta» que motivaría 

parte de la desidia actual de las calles 

de Sevilla.  

La política de intentar combatir lo 

que anteriormente se concedía sin me-

dida a la plantilla es el mayor reto que 

actualmente debe afrontar la direc-

ción de la empresa municipal, tenien-

do que licitar por casi 500.000 euros 

un contrato para perseguir los altos 

niveles de absentismo (próximos al 

diez por ciento) –que hasta la fecha lo 

tratan de atajar con incentivos de 1.400 

euros anuales a cada trabajador «por 

asistir a su puesto de trabajo»–, gas-

tar más de dos millones de euros en 

auditar y demostrar la evidente desi-

dia en materia de limpieza o licitar la 

semana pasada un contrato por un va-

lor de 140.000 euros para un «servicio 

experto de un plan de acción de comu-

nicación interna» que consiga «impul-

sar nuevas fórmulas de comunicación 

con los trabajadores de la empresa pú-

blica, crear espacios de encuentro en-

tre los trabajadores y fomentar el in-

tercambio de buenas prácticas». D
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J.B. 

SEVILLA 

El Ayuntamiento de Sevilla remata 
los últimos compases del curso polí-
tico antes de bajar la persiana hasta 
el próximo mes de septiembre. Unas 
jornadas postreras en las que se agen-
dan los dos plenos finales del Consis-
torio. Entre ellos, el debate sobre el 
estado de la ciudad, que se celebró ayer 
en el Salón Colón. Un debate que co-
menzó envuelto en un clima de ten-
sión generado por las quejas de la aso-
ciación ‘Barrios Hartos’, representada 
por vecinos de distintas barriadas pe-
riféricas afectados por los ya habitua-
les cortes de luz, de los que Antonio 
Muñoz culpa a la compañía eléctrica 
Endesa. Los insistentes reproches e 

interrupciones del público presente 
obligaron a la presidenta del Pleno, la 
delegada Sonia Gaya, a ordenar el de-
salojo del salón plenario.  

El alcalde de Sevilla, conocedor de 
las quejas de los presentes, descorrió 
el telón municipal denunciando la «si-
tuación insostenible e injustificable» 
que afrontan los vecinos, para acto se-
guido anunciar las primeras medidas 
previstas para el nuevo curso político: 
reducción del 30 por ciento de los tí-
tulos de Tussam (excepto univiajes), 
la contratación de mil empleados para 
reforzar los servicios públicos, la in-
corporación de 125 peones de la bol-
sa del Ayuntamiento a la plantilla de 
Lipasam para cubrir los turnos de tar-
de, un centenar de nuevas fuentes de 
agua, un contrato de más de cinco mi-

llones de euros para actuaciones de 
Parques y Jardines, el aumento de las 
calles con velas (o toldos) para la pró-
xima primavera y la reordenación de 
la Plaza Nueva, Plaza de San Francis-
co y Torre de la Plata, «que no ofrecen 
una imagen idónea». 

Aunque el alcalde explicó que aún 
no hay un proyecto concretado para 
estas reurbanizaciones, la intención 
municipal es abrir un debate y un con-
curso de ideas para «mejorar el paisa-
je urbano y la imagen de sus entor-
nos». Una reurbanización que, de eje-
cutarse, sería a largo plazo. Además, 
sobre el anuncio de la ampliación de 
los espacios con sombra de la ciudad 
a través de nuevos toldos, el Ayunta-
miento ya cuenta con la resolución fa-
vorable de la Comisión de Patrimonio 
para Marqués de Contadero, así como 
sigue pendiente de la pertinente apro-
bación para el proyecto de colocar las 
velas en la Avenida de la Constitución, 

además de un proyecto de «confort cli-
mático» desarrollado junto a la cáte-
dra universitaria para «proteger del 
calor a las barridas más afectadas por 
la falta de sombras».  

Los principales partidos en la opo-
sición fueron críticos con la gestión 
de Antonio Muñoz durante sus pri-
meros siete meses al frente del Ayun-
tamiento de Sevilla. Mientras que el 
portavoz del PP, Juan de la Rosa, le in-
cidía en la mala planificación de los 
servicios de limpieza de Lipasam, la 
ausencia del convenio de financiación 
de la Línea 3 de Metro o la conexión 
Santa Justa-Aeropuerto y las prome-
sas «incumplidas» (mercado de la 
Puerta de la Carne, San Hermenegil-
do, naves de Renfe o Santa Clara), su 
homólogo del grupo Ciudadanos, Ál-
varo Pimentel, le reprochó a Muñoz 
que esté «centrado en su futuro polí-
tico»  mientras la ciudad «sigue pa-
ralizada» 

Por otra parte, el Pleno extraordi-
nario aprobó las dos propuestas de re-
solución elevadas por el Grupo Muni-
cipal Socialista para reivindicar una 
Ley de Capitalidad para Sevilla y para 
solicitar a la Junta de Andalucía y al 
Gobierno de España el desarrollo «prio-
ritario y urgente» de un «decálogo de 
infraestructuras estratégicas» para la 
capital y su área metropolitana como 
es el caso del Metro. 

Este decálogo de reivindicaciones 
incluye también la conexión ferrovia-
ria entre Santa Justa y el aeropuerto, 
la SE-40 o la ampliación del Museo de 
Bellas Artes. «Es importante que Se-
villa, que tiene ese reconocimiento en 
el Estatuto de Autonomía Andaluz, 
esté refrendada por una Ley al igual 
que tienen Madrid, Barcelona, Zara-
goza, Palma de Mallorca, Mérida o Lo-
groño, ya que es fundamental que pue-
da contar con más financiación y con 
mayores competencias para ejecutar-
las y que se reconozca un hecho dife-
rencial que tiene Sevilla —su área me-
tropolitana con un millón y medio de 
habitantes—, que tiene que traducir-
se en mayor financiación en determi-
nados servicios públicos», destacó Mu-
ñoz. 

En lo que se refiere a la Ley de Ca-
pitalidad para Sevilla, la propuesta 
aprobada por unanimidad recoge el 
apoyo del Ayuntamiento en Pleno a 
«la necesidad» de adoptar instrumen-
tos legislativos que «articulen el pa-
pel de Sevilla como capital de la comu-
nidad autónoma y la realidad metro-
politana de la ciudad». 

En segundo lugar, incluye consti-
tuir un grupo de trabajo junto con re-
presentantes del Gobierno de España 
y la Junta de Andalucía que «elabore 
un estudio dirigido a conocer las me-
didas legislativas que son necesarias 
para que Sevilla despliegue todo su po-
tencial como gran capital del Sur de 
España».  

«Este grupo evaluará las reformas 
normativas que se deban impulsar 
para desarrollar una Ley de Capitali-
dad en el ámbito de la comunidad au-
tónoma y un régimen especial del mu-
nicipio dentro de las competencias del 
estado», señaló el alcalde.

El alcalde, Antonio Muñoz, durante el debate del estado de la ciudad ayer en el Ayuntamiento  // JUAN FLORES

El alcalde anuncia un plan 
para reordenar la Plaza 
Nueva y la de San Francisco
∑ Muñoz hizo público ayer su proyecto, 

aún embrionario, durante el debate 
del estado de la ciudad 

∑ También dio a conocer una iniciativa 
para ampliar el número de calles con 
toldos el próximo verano

El Pleno aprobó por 
unanimidad solicitar a la 
Junta y al Gobierno de 
España la Ley de 
Capitalidad para Sevilla
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La Plaza Nueva 

Antonio Muñoz anunció ayer que 
tiene previsto iniciar un proceso 
para estudiar la transformación de 
la Plaza Nueva y la de San Francis-
co, para lo que convocará un 
concurso de ideas con el fin de 
revitalizar ambos espacios. 

La Torre de la Plata 

Dentro de esa misma planificación 
se incluye la reurbanización de la 
Torre de la Plata, que actualmente 
acoge un aparcamiento en superfi-
cie. Hay varios proyectos alrededor 
de este espacio, en el que se 
pretende recuperar los restos 
arqueológicos. 

La Ley de Capitalidad 

En el pleno extraordinario de ayer 
también se aprobó por unanimidad 
solicitar a la Junta y al Gobierno la 
Ley de Capitalidad para Sevilla, 
una norma que ya tienen otras 
ciudades como Madrid, Barcelona, 
Zaragoza, Palma de Mallorca o 
Logroño. 

El metro 

También presentó Antonio Muñoz 
un decálogo de medidas para 
salvar las grandes infrestructuras. 
El metro será la prioridad para el 
gobierno municipal. 

La SE-40 

La otra gran prioridad para Muñoz 
es la culminación de ronda de 
circunvalación metropolitana, 
aunque no especifica si en el tramo 
del río prefiere los túneles o un 
puente. 

El Museo de Bellas Artes 

También es primordial para el 
alcalde iniciar los trámites para 
ampliar el Museo de Bellas Artes 
anexionando el Palacio de Monsal-
ves. 

PLANES A LARGO PLAZO
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JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

El  pasado 15 de febrero el entonces 
consejero de Salud y Familias de la 
Junta de Andalucía, Jesús Aguirre, 
junto al gerente del Servicio Andaluz 
de Salud (SAS), Miguel Ángel Guz-
mán, y la delegada territorial, Regi-
na Serrano, visitaban el nuevo edifi-
cio de más de 600 metros cuadrados 
que ampliaba las instalaciones del 
centro de salud Pino Montano A, si-
tuado en la calle Forjadores.  

El inmueble, en el que el Servicio 
Andaluz de Salud invirtió cerca de un 
millón de euros, mejoraba de forma 
notable toda la zona asistencial con 
siete nuevas consultas, una sala de 
emergencias, sala de procedimientos 
diagnósticos y terapéuticos, nuevos 
espacios para administración y aten-
ción a la ciudadanía, aseos y almacén. 

La Consejería de Salud anunciaba 
ese día que el nuevo edificio entraría 
en funcionamiento a la semana si-
guiente y atendería,  junto al anti-
guo, a una población de casi 13.000 
habitantes, para lo cual contaba con 
una plantilla de 30 profesionales, en-
tre médicos, enfermeros y personal 
administrativo. Sin embargo, cinco 
meses y medio después, el flamante 
inmueble, completamente equipado, 
sigue cerrado.  

Aumento de potencia 
Fuentes del SAS  aseguran que no ha 
podido abrirse por un problema de 
suministro eléctrico, «un aumento 

necesario de potencia que Endesa aún 
no ha acometido, aunque los trámi-
tes ya están ultimándose y confiamos 
en que en breves fechas pueda abrir-
se». 
 Fuentes de la compañía eléctrica 
aseguran a ABC que se recibió la pri-
mera solicitud de ampliación de po-
tencia el pasado mes de abril «pero 
esta solicitud no contenía los trazos 
de medida adaptadas a la nueva po-
tencia». Según Endesa, se han pre-
sentado tres solicitudes «sin estos 
trazos» y «en este momento estamos 
revisando la cuarta para poder ini-
ciar inmediatamente el aumento de 
potencia solicitado de 40 a 91 mega-
vatios».  

Las obras para la construcción del 
nuevo edificio se iniciaron en 2017 pero 

se suspendieron, lejos de su termina-
ción, tras la entrada en concurso de 
acreedores de la empresa constructo-
ra. El Gobierno andaluz PP-CS retomó 
los trabajos poco antes de la pande-
mia y logró terminarlos en febrero de 
este año «con la intención de mejorar 
las condiciones de confortabilidad para 
los usuarios y profesionales de este 
centro y con el objetivo de continuar 
ofreciendo las mejores prestaciones a 
los vecinos de la barriada sevillana», 
según una nota de prensa emitida tras 
su finalización. 

En el antiguo edificio del centro de 
salud de Pino Montano A se registran  
aproximadamente unas 78.000 con-
sultas de medicina y 60.000 consultas 
de enfermería al año. 

Otras demoras 
Que problemas eléctricos demoren 
la apertura de un centro sanitario no 
es algo nuevo en Sevilla. La apertu-
ra completa del antiguo Hospital Mi-
litar de Sevilla, denominado provi-
sionalmente Hospital de Emergen-
cia Covid (HEC), ha sufrido un retraso 
de dos meses respecto a los planes 
iniciales, a causa de problemas sur-
gidos en el suministro energético que 
necesitará este centro sanitario para 
el funcionamiento de sus doce plan-
tas. 

La subestación eléctrica que Ende-
sa debía terminar a principios de ve-

La apertura del 
nuevo edificio de 
Pino Montano 
acumula más de 5 
meses de espera
∑ Está completamente terminado y 

equipado desde el mes de febrero pero 
no dispone de la potencia eléctrica 
necesaria para su puesta en marcha 

∑ La ampliación de Pino Montano A 
costó casi un millón de euros e incluye 
siete nuevas consultas, una sala de 
emergencias y otros espacios  

El nuevo edificio del centro de salud Pino Montano A está terminado desde mediados    

El centro de salud Pino 
Montano A, en el que 
trabajan 30 profesionales,  
atiende a una población de 
más de 12.000 personas

CENTRO DE SALUD
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rano aun no se ha terminado, lo cual 
demorará previsiblemente hasta sep-
tiembre la recuperación al cien por 
cien del hospital, aunque no existe en 
este momento una fecha exacta de 
inauguración, a la espera de que se 
complete esta instalación.  

Problemas con el cableado 

Fuentes de la compañía energética pre-
cisaron la existencia de problemas téc-
nicos con el cableado en una zona con-
creta de los Bermejales, inconvenien-
tes que entran dentro de lo previsible 
en este tipo de infraestructuras —ase-
guraron desde Endesa—«a los que se 
sumaron retrasos en la entrega de ma-
teriales a causa de la huelga de trans-
portistas y las dos semanas de lluvias 
intensas». D
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Técnicos de Airbus instalan el tanque de agua en un A400M en la factoría sevillana de San Pablo  // MANUEL GÓMEZ

E. FREIRE SEVILLA 

L
a proliferación de incendios fo-
restales durante este verano, la 
ferocidad de las llamas y las di-
ficultades para apagarlos han 

alentado a los ingenieros de Airbus a 
ofrecer una solución más contundente 
que los medios habituales utilizando su 
avión de transporte militar «estrella», 
el modelo A400M, que se ensambla en 
Sevilla. Esta aeronave de gran tamaño, 
que puede alcanzar una velocidad de 
crucero de más de 800 kilómetros por 
hora, ha jugado un gran papel en las cri-
sis del Covid (transportando sanitarios) 
o de Afganistán (repatriando refugia-
dos), y ahora quiere ser un «guerrero» 
contra el cambio climático.  

En nueve meses, Airbus ha culmina-
do con éxito la campaña de ensayos y 
ha presentado el kit de extinción de in-
cendios que se podrá instalar en toda 
la flota A400M. Responsables de la  cam-

paña presentaron ayer en las instala-
ciones de Airbus San Pablo los resulta-
dos de este trabajo, en el que han parti-
cipado pilotos e ingenieros de Sevilla, 
Madrid, Toulouse y Bremen. «Entende-
mos que hacen falta más medios de los 
que hay ahora mismo disponibles y pro-
bablemente nuevas maneras de atacar 
los incendios, con más volumen y con 
otro tipo de maniobrabilidad. Ahí es 
donde vemos al A400M como una solu-
ción que podemos aportar. Puede acu-
dir a incendios alejados puesto que la 
velocidad de crucero de este avión es 
punta. Nos podemos posicionar rápi-
damente en cualquier punto», explicó 
Eduardo Heredia, director del proyec-
to apagafuegos del A400M. «El A400M 
es un avión potentísimo, muy manio-
brable, capaz de volar grandes distan-
cias. Hemos desarrollado un kit muy fá-
cil de instalar y desinstalar, que no re-
quiere modificación del avión», subrayó. 

El prototipo que se ha exhibido en 
Sevilla lleva un tanque dentro del avión 
con 20 toneladas de agua y el objetivo 
de Airbus es aumentar la capacidad de 
carga hasta las 25 toneladas. El tanque 
tiene varias divisiones para permitir 
descargas parciales. Se guía hacia la 
rampa a través de tuberías y realiza la 
descarga del agua, que se puede hacer 
en 10 segundos, por gravedad, «consi-
guiendo un flujo de agua continuo y muy 
potente». El kit se puede aplicar a toda 
la flota multinacional del A400M (ac-
tualmente hay 120 aparatos en vuelo) 
sin necesidad de tocar el avión. Esa es 
una de las grandes ventajas. 

¿Cómo carga el agua? El A400M no 
es un hidroavión, por tanto, para coger 
el agua debe aterrizar en un aeropuer-
to, aeródromo o incluso en una pista no 
preparada y recargar el tanque con me-
dios estándar como bombas hidráuli-
cas. En solo cinco minutos puede ab-

Airbus lanzar en 2023 la versión comercial apagafuegos de su 
avión ensamblado en Sevilla, que puede cargar 25 toneladas 
de agua en cinco minutos y descargarlas en 10 segundos

El A400M, un guerrero 
contra grandes incendios

sorber 20 toneladas de agua. En esta pri-
mera fase Airbus, en colaboración con 
el 43 Grupo de Fuerzas Aéreas de Espa-
ña y con el Ministerio de Transición Eco-
lógica ha desarrollado el prototipo, lo 
ha puesto en vuelo y ha demostrado que 
el avión puede desempeñar con éxito 
esta nueva misión.  «Ahora tenemos que 
revisar los resultados y ver qué mejo-
ras hay que hacer para una versión en 
serie. Nuestro objetivo ambicioso es te-
nerla disponible a finales de 2023», avan-
zó el director del proyecto. 

A baja altura 
El italiano Rafael Beltrame, jefe de pi-
lotos del centro de ensayos en Sevilla, 
ha participado en todos los vuelos de 
ensayo realizados para probar la efica-
cia del A400M apagafuegos, empezan-
do con los simuladores hasta llegar a la 
última descarga de 20 toneladas de agua 
en Uceda. «En la demo bajamos hasta 
los 150 pies, que es limitación puesta 
por seguridad, pero el A400M puede 
descender más, lo que va a ser una ven-
taja. Nos paramos a 125 nudos, pero pue-
de ir más despacio sin problema con la 
carga de 20 toneladas y aún más gran-
de», explicó el piloto.  

«Hemos podido demostrar que el 
A400M puede lanzar agua y mucha. En 
cinco minutos recarga y vuelve a des-
pegar», resume Beltrame. «Una vez que 
lanzamos el agua el avión es muy rápi-
do y podemos aterrizar incluso en pis-
ta no preparada. Los incendios están en 
toda Europa. Los aviones apagafuegos 
de un país pueden ayudar a otro con los 
grandes incendios. Lo hemos visto en 
Italia y Grecia, España y Francia», se-
ñaló este especialista. 

Por su parte, la ingeniera aeronáuti-
ca Amparo Sánchez Pombo, del Área 
comercial de Airbus Defense and Spa-
ce, como directora comercial de la cam-
paña apagafuegos del A400M, apunta 
que los medios que aporta esta versión 
son complementarios a los actuales. El 
kit funcionaría en fuegos grandes con 
ataques de dos tipos: directos (gracias 
a su maniobrabilidad, vuela a baja cota 
y velocidad) e indirectos (establecien-
do cordones que limiten la extensión 
del fuego). Además, «por su gran capa-
cidad puede verter retardante mezcla-
do con el agua para impedir la propa-
gación. Puede ser un valor añadido muy 
importante a los medios actuales. So-
bre todo en el primer ataque de control, 
para dejar a los medios tradicionales la 
finalización del incendio», detalla la res-
ponsable de Airbus. El A400M apaga-
fuegos se ofrecerá a todos los clientes 
de Europa y fuera de Europa. 

Un equipo de ingenieros y 
pilotos de de Sevilla, 
Madrid, Toulouse y Bremen 
han participado en la 
campaña de pruebas 

«El A400M puede lanzar 
mucha agua. En cinco 
minutos recarga y vuelve a 
despegar», explica el jefe de 
pilotos
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Carlos Navarro Antolín

La macrorresidencia universita-
ria de la Palmera se usa como
hotel. Así lo ha confirmado la
inspección efectuada ayer por
agentes de la Policía Local y per-
sonal especializado de Medio
Ambiente, una operación coor-
dinada por la Gerencia de Urba-
nismo. El dispositivo se montó
una vez que este periódico pu-
blicó que las habitaciones de la
residencia se estaban comercia-
lizando en Booking, uno los
portales especializados en la
gestión y venta de hoteles. La
inspección ha concluido con el
anuncio de medidas disciplina-
rias contra el establecimiento al
comprobarse “indicios de un
uso turístico no acorde con la li-
cencia”. Por este motivo se noti-
ficará a los responsables una or-
den de “suspensión de uso de la
actividad turística y se adopta-
rán el resto de medidas discipli-
narias previstas en la normati-
va”, según siempre el Ayunta-
miento de Sevilla.

Toda la información que se
ofrece en Booking es la propia de
un hotel para turistas, pues se ha-
ce hincapié en la proximidad de
los principales monumentos de la
ciudad y de las terminales de
transportes. Es más, el citado por-
tal incluye el establecimiento del
número 17 de la avenida de la Pal-
mera entre “los diez mejores ho-
teles” de la zona, como pudo
comprobar este periódico.

La propiedad de la macrorresi-
dencia, la entidad Xior, emitió un
comunicado a media mañana en
el que explicaba que la “gran ma-
yoría” de sus huéspedes son per-
sonas que vienen a Sevilla por mo-
tivos académicos. Resulta ya lla-
mativo que se admita que no se
trata del cien por cien de los usua-
rios, como debería ser. La nota no
explica el proceso para verificar la
condición de estudiante o profe-
sor. De hecho este periódico com-
probó la facilidad con la que se
pueden alquilar habitaciones a
bajísimo precio en una zona coti-
zada de la ciudad sin mayores pre-
guntas sobre la justificación del
desplazamiento a Sevilla. Incluso
nos ofrecieron habitaciones para
el mes de agosto, a pesar de que se
trata de un período de nula activi-
dad académica en la ciudad. Xior
asegura que sus establecimientos
“no son hoteles ni ofrecen los ser-
vicios de ese tipo de estableci-
mientos. Utilizamos distintos ca-
nales para dar a conocer la oferta
de alojamiento en nuestras resi-
dencias de estudiantes especifi-

cando, claramente, que son resi-
dencias de estudiantes que ofre-
cen alojamiento exclusivamente a
estudiantes, profesores e investi-
gadores”. La inspección realizada
ayer por la Policía Local, con agen-
tes especializados en turismo, y
los inspectores de Medio Ambien-
te, reveló los usos de estableci-
miento con fines turísticos.

El asunto ha generado también
la reacción del primer grupo po-
lítico de la oposición en el Ayun-
tamiento de Sevilla. El senador y
candidato del PP a la Alcaldía, Jo-

sé Luis Sanz, ha calificado de bar-
baridad el hecho de que una resi-
dencia de estudiantes se ofrezca
o funcione como hotel. “¿Por qué
en el gobierno municipal del
PSOE no hay nadie que controle
la concesión de licencias? ¿Por
qué el PSOE permite que se come-
tan irregularidades? ¿Sabía el se-
ñor Muñoz que, finalmente, este
inmueble se destinaría a activi-
dad hotelera? ¿Está permitiendo
el alcalde socialista Muñoz que se
lleven a cabo estas irregularida-
des para beneficiar a alguien?”,
se preguntó Sanz.

La construcción de varias resi-
dencias universitarias en la Pal-
mera ha estado marcada por la
polémica. En primer lugar porque
todos los proyectos presentados y
finalmente llevados a cabo tienen
todas las características de hote-
les al plantear la necesidad de le-
vantar determinados servicios y,
sobre todo, aparcamientos subte-
rráneos. Y en segundo lugar, por-
que todos los proyectos han aten-
tado contra la estética de una
Avenida que es junto a la Plaza de
España el icono de la Sevilla de la
Exposición Iberoamericana de

1929. Todos han sido proyectos
rupturistas, con un evidente au-
mento de la edificabilidad gracias
a un PGOU que ha sido corregido
ya muy tarde.

Siempre se repite la misma
pauta en el fenómeno de la bur-
buja de las residencias universita-
rias. Un terreno con una edifica-
bilidad que se dispara de pronto,
un edificio de nueva construcción
con plantas subterráneas para
aparcamiento de vehículos, va-
rias plantas en altura para habita-
ciones y unas ubicaciones siem-
pre muy bien comunicadas con
las zonas importantes de la ciu-
dad. La fiebre de las residencias
universitarias choca con los índi-
ces de natalidad y de matricula-
ciones, cada vez más bajos en la
sociedad actual, a no ser que al-
guien tenga muy claro que en el
caso de Sevilla habrá suficientes
alumnos Erasmus como para lle-
nar centenares de habitaciones
como están siendo ultimadas o
existen ya en la Palmera o el Por-
venir. ¿Dónde está la clave? Los
urbanistas llevan tiempo advir-
tiéndolo. Más pronto que tarde
las residencias suplicarán el cam-

bio formal de uso a hotelero, por
eso el interés que han tenido en
que se les autorizaran los estacio-
namientos bajo tierra en todos los
proyectos. ¿O es que tantísimos
alumnos cuentan con vehículo
propio? No, no es previsible que
lo tengan en los años en que las
economías son débiles y sustenta-
das por las familias.

José Luis Sanz señaló que “só-
lo hay un culpable: el señor An-
tonio Muñoz, alcalde ahora pe-
ro delegado de Urbanismo du-
rante estos siete años de manda-
to. Él es el responsable del caos
y la falta de control que hay en
la Gerencia Municipal de Urba-
nismo, que no funciona por la
nefasta gestión del alcalde so-
cialista Muñoz”. “Es inconcebi-
ble que si una empresa solicita
licencia para residencia de estu-
diantes preste luego otra activi-
dad, no se puede consentir que
se concedan licencias para una
actividad y luego preste otra ac-
tividad distinta”, reiteró el can-
didato del PP a la Alcaldía, que
añadió que “en Sevilla hace fal-
ta un mayor control de las licen-
cias que se conceden”.

La Policía confirma el uso para fines
turísticos de la macrorresidencia

JUAN CARLOS MUÑOZ

La macrorresidencia del número 17 de la Avenida de la Palmera.

La propiedad argumenta
que la “granmayoría”
se aloja pormotivos
académicos

El PP exigemayor
control sobre el uso
real de las nuevas
residencias universitarias

●Una inspección efectuada por los agentes y personal deMedio Ambiente determina la orden
de suspensión y anuncia medidas disciplinarias contra el establecimiento de la Palmera
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Diego J. Geniz

Un debate que calienta motores
de cara a un curso político condi-
cionado por los comicios munici-
pales de 2023. Es hora de marcar
distancias y posturas. La sesión
de ayer iba a estar protagonizada
por dos iniciativas del grupo so-
cialista que salieron adelante con
el respaldo de todos los partidos.
La Ley de Capitalidad para Sevi-
lla y el reclamo de infraestructu-
ras pendientes desde hace déca-
das. El apoyo para ambas fue
unánime, aunque con matizacio-
nes por parte de los portavoces,
que participaron en un cruce de
acusaciones sobre el estado de la
ciudad, que fue desde la visión
apocalíptica de la oposición a la
cierta satisfacción del gobierno
local. Sin faltar entre ambos ex-
tremos alusiones a los Reyes Ma-
gos y a la gala de los Goya.

El momento de mayor tensión
se vivió poco después de comen-
zar el Pleno extraordinario. Un
grupo de 20 personas interrum-
pió el debate con gritos y pancar-
tas con los que exigían la implica-
ción de la Junta de Andalucía y
del Ayuntamiento hispalense pa-
ra acabar con la situación que
desde hace años sufren vecinos
de varios barrios de la ciudad por
los cortes en el suministro eléc-
trico. También se escucharon
proclamas contra Endesa. Final-
mente, fueron desalojados del
Salón Colón por la Policía Local.

Minutos antes, el alcalde, An-
tonio Muñoz, había arrancado su
primera intervención con refe-
rencias a este asunto al que había
aludido un día antes. Además de
mostrar sus quejas por el servicio
de la compañía eléctrica, a la que
la administración local ha cedido
terrenos y otorgado licencias pa-
ra la mejora de sus instalaciones,
el regidor cuestionó la labor de
“vigilancia energética” que debe

ofrecer el ente autonómico en-
cargado de esta función: la Agen-
cia Andaluza de Energía, depen-
diente de la Junta. Este comenta-
rio provocó el rechazo y la crítica
de los populares.

CARTA A LA JUNTA

Muñoz incidió en que los proble-
mas energéticos no son culpa ex-
clusiva de los narcopisos, pues ya
se producen en barrios de “clase
media”. Tal malestar llevó al
Ayuntamiento a recordarle por
carta a la delegada en funciones
del Gobierno en Andalucía, Susa-
na Cayuelas, que la comunidad
autónoma es competente en ma-
teria de instalaciones de produc-
ción, distribución y transporte de
energía, cuando transcurran ín-
tegramente por el territorio an-
daluz, como es el caso de estos
suministros eléctricos.

No fue la única alusión a la

falta de entendimiento con la
Junta de Andalucía. Después
llegó el turno de las políticas so-
ciales, en las que el punto de de-
sacuerdo se originó con Cs, par-
tido al que competía hasta hace

poco dicha responsabilidad en
el Gobierno regional.

Las críticas no sólo procedían
de la bancada de la derecha –Vox
afeó al alcalde que planteara el
debate en términos electorales–,

sino también desde la izquierda.
El portavoz de Adelante Sevilla,
Daniel González Rojas, comparó
a Muñoz con un narciso, por su
“ensimismamiento” en él mismo,
en su partido y en su marca. Y
echó mano del sarcasmo en la ad-
vertencia que provocó la carcaja-
da de toda la oposición: “Aunque
yo tendría cuidado en convertir-
me en un narciso teniendo al la-
do a David Guevara”, a la postre,
concejal de Parques y Jardines.

PISCINAS PARA

LAS OLAS DE CALOR

Por cierto, las dos propuestas de
la coalición de izquierdas salie-
ron adelante. Fueron las mismas
que en 2021: la mejora de los ser-
vicios sociales para frenar la de-
sigualdad y la necesidad de “to-
marse en serio” la emergencia
climática. También de este asun-
to habló la concejal no adscrita,
Sandra Heredia, cuya iniciativa
para que todos los distritos alber-
guen piscinas de ocio con las que
combatir las olas de calor tam-
bién se aprobó.

Ciudadanos, de igual modo,
consiguió que dieran luz verde a
sus iniciativas. Una, sobre los
planes para la mejora de la lim-
pieza pública –el tema más recu-
rrido en el debate– y otra sobre
la atención que deben recibir los
parques empresariales. Su por-
tavoz, Álvaro Pimentel, comparó
la imagen de la ciudad proyecta-
da por el alcalde en la sesión co-
mo “una carta a los Reyes Ma-
gos” y recurrió a la ironía al ase-
gurar que el PSOE podría ganar
el premio a la mejor interpreta-
ción en la próxima gala de los
Goya, que se celebrará en febre-
ro de 2023 en Fibes.

Menos suerte tuvieron en sus
propuestas el PP y Vox. Al prime-
ro, PSOE y Adelante le impidie-
ron poner en marcha un plan de
choque contra “el estado de
abandono de la ciudad” y otro
sobre reactivación económica.
El segundo tampoco obtuvo el
respaldo necesario para sacar
adelante una bajada de impues-
tos ni un plan de modernización
de la Policía Local.

JUAN CARLOS MUÑOZ

Antonio Muñoz y Juan Manuel Flores expusieron las iniciativas socialistas.

Poca luz y mucha tensión

JUAN CARLOS MUÑOZ

Protesta protagonizada en el Pleno por vecinos que sufren cortes de suministro eléctrico.

● Vecinos de barrios con cortes eléctricos son desalojados del Salón Colón tras protagonizar

una protesta ● El gobierno local saca adelante la Ley de Capitalidad con respaldo unánime
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PLENO MUNICIPAL | EL DEBATE SOBRE EL ESTADO DE LA CIUDAD

Diego J. Geniz

Una rebaja para encarar el com-
plicado otoño económico que se
presenta. El alcalde de Sevilla,
Antonio Muñoz, anunció ayer,
durante el Debate del estado de
la Ciudad, un paquete de medi-
das sociales y laborales para ha-
cer frente a la situación que se
avecina, propiciada en gran par-
te por la inflación de los precios.
Con tal fin, la junta de gobierno
local ha aprobado reducir un
30% las tarifas de los títulos de

Tussam, abaratamiento que en-
trará en vigor el próximo 1 de
septiembre y que se prolongará
hasta finales de año. El billete
univiaje queda excluido de esta
bonificación.

Uno de los títulos más usados
es el bonobús sin transbordo, que
pasará de costar 0,76 euros por
viaje a 0,53 a partir de la fecha se-
ñalada. En el de transbordo, la
merma será de 0,69 euros por pi-
cada a 0,48 al aplicarse el 30% de

descuento. En los otros títulos
también se notará la bajada. Así,
la tarjeta mensual valdrá desde
septiembre 24,70 euros frente a
los 35,30 actuales. Igual ocurrirá
con las de familia numerosa. La
de carácter general valdrá 19,80
euros (ahora son 28,24) y la de
carácter especial se quedará en
12,40 euros (en la actualidad el
precio es de 17,65).

Los estudiantes percibirán, de
igual forma, ese alivio en los
bolsillos. La mensual les costará
13,30 euros y la anual, 169,30
(ahora son 190). Para la tarjeta
joven mensual, la tarifa se que-
dará en 12,40, el mismo precio
que la social. Los cuatro títulos
para la tercera edad también se
abaratan. Éstas serán las canti-
dades a abonar durante el oto-
ño, según su calificación: P2
(57,60 euros), P3 (72), P4
(86,40) y P5 (115,20).

EL CONSORCIO

DE TRANSPORTES

En cuanto a la tarjeta del Consor-
cio Metropolitano de Transpor-
tes, desde Tussam se apunta la
necesidad de aplicar este des-
cuento, algo que habrá que con-
firmar el referido ente. De apro-
barse, el precio pasará de 0,76
euros por desplazamiento a 0,53.
Respecto a la tarjeta de estudian-
te anual, la reducción se aplicará

cuatro meses, de septiembre a di-
ciembre. La rebaja llegará a la
tarjeta anual, aunque en este tí-
tulo los precios dependerán del
mes en el que se adquiera, de mo-
do que si se hace en septiembre,
al pasajero le valdrá mucho más
barato, 288 euros, mientras que
si la compra en octubre tendrá
que desembolsar 296 euros; en

noviembre, 304; y en diciembre,
312. El billete univiaje queda li-
bre de esta bonificación, por lo
que seguirá costando 1,40 euros.

Fuentes del gobierno local han
aclarado que esta medida, pensa-
da para hacer frente a la inflación
de los precios, expirará el 31 de
diciembre. Se podría prorrogar si
la situación económica se agrava

o continúa. El Ayuntamiento pre-
vé un ahorro para las familias se-
villanas de entre 3,3 y 3,8 millo-
nes de euros. Con esta rebaja,
además, como señaló el alcalde
en la sesión, se fomenta el uso del
transporte público, con lo que se
contribuye a descarbonizar la
ciudad y a descongestionarla del
tráfico privado.

Tussam rebajará un 30% las tarifas
de sus títulos desde septiembre

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Autobús de Tussam a su paso por la Plaza de la Campana.

● Lamedida se toma para afrontar la
inflación de los precios ● La bonificación
excluye el billete univiaje ● El bonobús sin
transbordo costará 0,53 euros por trayecto

El Ayuntamiento prevé
que las familias ahorren
casi cuatromillones
con el abaratamiento
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Cine, música y humor
para despedir julio

S. V.

Sevilla despide julio con una
amplia oferta de actividades
culturales y de ocio que tendrán
lugar en varios espacios de la
capital. Las actuaciones de las
Noches de Verano en el Palacio
de los Marqueses de La Algaba,
los recitales de las Noches en los
Jardines del Real Alcázar, el Ci-
ne Gitano de Verano programa-
do por Factoría Cultural o las
sesiones de cine en los barrios
son la gran apuesta del Ayunta-
miento de Sevilla.

En esta ocasión, los más pe-
queños serán los protagonistas
en el Palacio de los Marqueses
de La Algaba, en una programa-
ción destinada a un público in-
fantil y familiar. A la actuación
de humor y música del Cuarte-
to Maravilla de ayer, para hoy
está prevista la actuación de la
banda de jazz de Natalia Rucie-
ro Quintet. El sábado Abbi Fer-
nández presentará su proyecto
Abbi Fernández Conkids. Las en-
tradas para estas actuaciones
serán gratuitas y darán comien-
zo a las 22:00.

En las Noches en los Jardines
del Alcázar la música antigua
seguirá teniendo su peso. El
grupo Sevilla Guitar Duo inter-
pretará hoy obras de Manuel de
Falla, Joaquín Turina, Isaac Al-
béniza y Rafael Andía. Mañana,
el grupo de música celta Stolen
Notes tocará música tradicional
de los países celtas. Para estos
conciertos, las entradas se pue-
den adquirir por un precio úni-
co de siete euros.

Por su parte, el Real Alcázar,
además de las visitas teatraliza-
das en torno a la figura de Alfon-
so X El Sabio que desarrolla el
Teatro Clásico de Sevilla cada
jueves, viernes y sábado duran-
te los meses de julio y agosto, en
esta ocasión “traslada a los visi-

tantes a conocer la vida, época y
aportación a nuestra cultura,
historia y ciudad”.

En cuanto al cine, la cita des-
tacada es la proyección de Cine
Gitano en el patio de la Diputa-
ción de Sevilla, dentro del ciclo
Cine Gitano de Verano de Fac-
toría Cultural. La película en
cuestión será Papusza, de Joa-
nna Kos-Krauze y Krzysztof
Krauze.

El Ayuntamiento recuerda
que la oferta cinéfila se comple-
ta hasta el mes de septiembre
en los Distritos municipales
donde se proyectarán distintos
títulos para todos los públicos
“que suponen una de las ofertas
de ocio familiar más demanda-
das y que fomenta la cultura y

convivencia de los vecinos y ve-
cinas en temporada estival”.

El Espacio Santa Clara, por su
parte, invita a contemplar la pin-
tura del sevillano Luis Gordillo
en la sala dedicada a su obra con
Manicromático. Transformacio-
nes de color en la obra de Luis
Gordillo, que se exhibirá hasta
marzo de 2023.

Además, este fin de semana
arranca el ciclo Pop CAAC, que
cuenta con la colaboración del
Instituto de la Cultura y las Artes
de Sevilla (ICAS). Los conciertos
irán de la mano de Samantha
Hudson y Putochinomaricón,
hoy, en el Centro Andaluz de Ar-
te Contemporáneo, con “un mar-
cado carácter Lgtbiq+”, destaca-
ron ayer fuentes municipales.

● El mes cierra con

las programaciones

de cine de verano,

actuaciones en el

Alcázar y arte en el

Espacio Santa Clara

M. G.

Una mujer contempla la obra de Luis Gordillo en el espacio Santa Clara.

M. G.

Sesión de cine en los distritos municipales.
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Los datos de empleo son muy satisfactorios, 
pero tiene lógica que el Gobierno tema una 
convulsión económica en otoño. Estados Unidos, 
sin ir más lejos, ya está técnicamente en recesión 

L
AS cifras de empleo dadas a conocer ayer por el Institu-

to Nacional de Estadística son intrínsecamente buenas 

y muy favorables en un mercado laboral tensionado por 

la duración de la guerra de Ucrania y por la notable su-

bida de los precios derivados de una inflación próxima al 10 por 

ciento. El comportamiento del empleo está siendo excelente. Du-

rante el segundo trimestre del año, España sumó 383.300 perso-

nas al mercado laboral, lo que sitúa el total de ocupados en casi 

veinte millones y medio, la tasa más alta desde 2007; a su vez el 

desempleo total se sitúa en 2.919.400 personas, por debajo de la 

cifra simbólica de los tres millones, lo que representa un paro 
del 12,48 por ciento, el más bajo desde 2008. El empleo, en defi-

nitiva, ha crecido en 796.400 personas en los últimos doce me-

ses, una cifra difícilmente imaginable en un contexto de vaive-

nes políticos y económicos tras la pandemia, y con una reforma 

laboral aprobada por el Gobierno que suscitó enormes dudas en-

tre los empresarios. El peligro anunciado de que aquella refor-

ma fuese un repelente del empleo en lugar de un revulsivo cae, 

al menos en esta etapa, por su propio peso. Otra grata noticia es 

que los hogares con todos sus miembros activos en paro han ba-

jado hasta 990.300, lo que supone 62.000 menos en tres meses. 

En cierto modo, es lógica la satisfacción con la que Yolanda Díaz 

y el ministro José Luis Escrivá valoraron ayer los datos. 

No obstante, los analistas más exhaustivos perciben ya que 

el vaso empezará a quedar medio vacío en los próximos meses. 

El propio Gobierno admitió ayer que ha detectado incertidum-

bre y ralentizaciones en la evolución del mercado de trabajo cuan-

do esta fase del verano, siempre provechosa en términos labora-

les por el auge del ocio y el turismo, haya pasado. De hecho, la se-

gunda quincena de julio, no examinada aún por el INE, está ofre-

ciendo indicios preocupantes sobre lo que pueda ocurrir a par-

tir de septiembre. Tienen razón las confederaciones de empresarios 

cuando sostienen que la cifra de desempleo, aún próxima al 13 

por ciento, es muy alta todavía. Y tiene razón el PP cuando aler-

ta de que nuestra tasa sigue siendo el doble de la media europea 

y que es preocupante que esa ralentización que constata el pro-

pio Gobierno se produzca a mediados de julio. En cualquier caso, 

son datos inesperados que satisfacen a un mercado deprimido 

por la inflación y que merecen ser puestos en valor por una re-

forma laboral que, para ser justos, mantiene el 85 por ciento de 

la legislación que en su día puso en marcha el PP. 

Tiene toda la lógica que el Gobierno y el empresariado teman 

la convulsión que puede producirse en los próximos meses. Es-

tados Unidos entró ayer en una recesión técnica tras sumar el 
segundo trimestre consecutivo de caída del PIB. En principio es 

una recesión artificial derivada de la drástica subida de tipos 

acordada por la Reserva Federal como plan de choque para com-

batir la inflación sin contemplaciones, pero en cualquier caso las 

repercusiones amenazan con llegar a Europa pronto. En este 

contexto, el Gobierno aprobó ayer el prometido ‘impuestazo’ a 

las multinacionales de la energía y a la banca. De poco sirvió que 

los bancos avisasen de que la capacidad de crédito se resentirá 

en 50.000 millones de euros o de que los accionistas –no todos 

millonarios con puros– serán los principales castigados. Y está 

por ver que pese al anuncio del Gobierno, la nueva tasa del 1,2 

por ciento con que se gravará la cifra de negocio del sector ener-

gético no repercuta sobre los clientes y consumidores. El esce-

nario apunta a ser más delicado de lo que ahora se intuye con la 

euforia propia del verano y con la ‘fiesta’ del consumo desboca-

do.

ÉXITO LABORAL, FUTURO INCIERTO
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EUROPA PRESS

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero.

Losbancos afirman
que la recuperación
se entorpecerá

Las patronales del sector fi-
nanciero AEB y CECA avisan
de que el nuevo impuesto a la
banca no servirá para comba-
tir la inflación y, además, en-
torpecerá la recuperación
económica y la creación de
empleo, en un contexto de in-
cremento de los precios y de
tensiones geopolíticas. Según
advierten, una medida de este
tipo afecta a las decisiones de
crédito y riesgo de las entida-
des, así como a su capacidad
competitiva en el mercado
único europeo. El consejero
delegado del Banco Santan-
der, José Antonio Álvarez,
asegura que el nuevo impues-
to al sector restará a los ban-
cos capacidad de prestar unos
50.000 millones de euros.

Efe MADRID

Las grandes energéticas tendrán
que asumir durante los próxi-
mos dos años un nuevo grava-
men del 1,2% sobre sus ventas y
los grandes bancos, uno del
4,8% sobre sus márgenes, una
medida temporal que pretende
aumentar la contribución de es-

tas compañías a financiar las po-
líticas contra la inflación.

Esta iniciativa, anunciada por el
presidente del Gobierno, Pedro
Sánchez, durante el Debate sobre
el estado de la Nación, se materia-
lizó ayer en una proposición de ley
registrada de manera conjunta
por PSOE y Unidas Podemos en el
Congreso de los Diputados.

Las nuevas prestaciones patri-
moniales de naturaleza pública y
carácter no tributario, con las
que el Gobierno espera recaudar
7.000 millones de euros en dos
años, no podrán trasladarse a los
consumidores, un requisito cuyo
incumplimiento se considerará
una falta “muy grave” que podrá
ser sancionada con el 150% del
importe trasladado.

El organismo encargado de vi-
gilar este cumplimiento será la
Comisión Nacional de los Merca-
dos y la Competencia (CNMC)
–con la ayuda, en el caso de la
prestación bancaria, por el Ban-
co de España–, que según fuentes
conocedoras diseñará junto al
Gobierno un mecanismo de con-
trol similar al que ya existe para
el precio de los carburantes.

Los impuestos, de carácter ex-
traordinario, solo estarán en vigor
dos años y no podrán deducirse en
el impuesto de sociedades.

Los gravámenes solo afectarán
a una veintena de grandes corpo-
raciones, fundamentalmente gru-
pos fiscales, quedando fuera las
operaciones intragrupo y la activi-
dad de las filiales en el extranjero.

La prestación energética, que
prevé recaudar 2.000 millones
anuales, gravará con un tipo del
1,2% la cifra de negocios anual
de las grandes empresas eléctri-
cas, gasistas y petroleras. Se cir-
cunscribe únicamente a los ope-
radores energéticos principales
que en 2019 registraron una cifra
neta de negocios de más de 1.000
millones de euros.

Por lo que respecta a la presta-
ción bancaria, que espera recau-
dar 1.500 millones anuales, ascen-
derá a un 4,8 % del margen de in-
termediación, es decir, los intere-
ses netos y las comisiones netas. La
medida será obligatoria para las
entidades cuyos intereses y comi-
siones brutas cobradas a los clien-
tes superaran los 800 millones.

El Gobierno propone gravar con
un 4,8% el margen de la banca
●Establece también

un impuesto del 1,2%

sobre las ventas de

las energéticas para

los próximos dos años
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DAVID ALANDETE 

WASHINGTON 

L
a economía estadounidense se 

contrajo entre abril y junio por 

segundo trimestre consecuti-

vo este año, a un 0,9% intera-

nual, provocando el temor a una rece-

sión. Este mal dato, anunciado ayer 

por una Casa Blanca en control de da-

ños, sigue a una caída del 1,6% intera-

nual entre enero y marzo. Dos trimes-

tres consecutivos de caída del Produc-

to Interior Bruto constituyen un 

indicador informal, aunque no defini-

tivo, de una recesión. La Casa Blanca 

mantiene que la primera economía 

mundial no ha entrado aun en ese te-

rreno. 

El presidente Joe Biden compare-

ció en la Casa Blanca ayer para negar 

que EE.UU. esté en una recesión. Tras 

enumerar datos recientes sobre crea-

ción de empleo e inversión empresa-

rial, Biden declaró: «No me suena a 

que sea una recesión».  Después, el pre-

sidente instó a los dos partidos en el 

Capitolio a aprobar una ley impulsa-

da por los demócratas que va destina-

da a recortar la inflación y bajar el dé-

ficit. «Es muy importante», afirmó Bi-

den en su discurso. 

Antes, en un comunicado, el presi-

dente admitió: «Después del históri-

co crecimiento económico del año pa-

sado y la recuperación de todos los 

puestos de trabajo del sector privado, 

que se perdieron durante la crisis de 

la pandemia, no es de extrañar que la 
economía se esté ralentizando mien-

tras la Reserva Federal actúa para re-

ducir la inflación».  

Los datos oficiales sobre el PIB del 

último trimestre demuestran la debi-

lidad actual de toda la economía nor-

teamericana. El consumo se ralenti-

zó, algo en lo que ha influido la recien-

te alza de tipos de interés de la Reserva 

Federal. El mismo presidente de la Fed, 

Jerome Powell, y otros economistas 

han opinado recientemente que, aun-

que muestre cierto debilitamiento, la 

economía de EE.UU. aun no está en re-

cesión.  

La Casa Blanca señala, en concre-

to, que el mercado laboral sigue con 

excelente salud, con una tasa de de-

sempleo inusualmente baja de apenas 

el 3,6%. Hay de hecho 11 millones de 

puestos de trabajo sin cubrir, según 
datos oficiales. Las cuatro rondas de 

aumento de los tipos de interés de la 

Reserva Federal, afectan ya negativa-

mente a la construcción, que dismi-

nuyó en un 14% interanual. El gasto 

público también se redujo.  

El miércoles, la Reserva Federal su-

bió su tipo de interés de referencia en 

tres cuartos de punto por segunda vez 

consecutiva en poco más de un mes, 

en un intento de hacer que caiga la in-

flación. Esta supera el 9%, y el banco 

central norteamericano quiere devol-

verla a un 2%. 

Es cierto que los estadounidenses 

siguen consumiendo, aunque de for-

ma menos agresiva. El informe del jue-

ves mostró que el gasto de los consu-

midores aumentó a un ritmo anual del 

1% entre abril y junio, por debajo del 

1,8% del primer trimestre y del 2,5% de 

los tres últimos meses de 2021. 

La inversión empresarial, además, 

cayó en el segundo trimestre, según 

los datos oficiales hechos públicos este 

jueves. Los inventarios se desploma-

ron al demorar las grandes empresas 

el reabastecimiento en tiendas, lo que 

restó dos puntos porcentuales al PIB 

en el trimestre previo. 

El descontento de los estadouni-

denses con el rumbo de la economía 

ha hundido los índices de aprobación 

del presidente Joe Biden y aumenta-

do la probabilidad, en los sondeos, de 

que los republicanos recuperen el con-

trol del Capitolio en las elecciones par-

ciales de noviembre.   

Los republicanos salieron ayer a 

acusar al presidente de tratar de rede-

finir lo que es una recesión por moti-

vos políticos. El líder de la minoría re-

publicana en la Cámara, Kevin McCar-

thy, dijo: «Los demócratas prefieren 

redefinir lo que es una recesión antes 

de restaurar una economía saludable».  

La información del gobierno sobre 

el PIB del trimestre de abril a junio su-

pone una desaceleración drástica res-

pecto al crecimiento del 5,7% de hace 

un año. En 2021, EE.UU. vivió el ma-

yor índice de crecimiento interanual 

desde 1984, por la recuperación tras 
la pandemia. 

Las subidas de tipos de la Fed ya 

han provocado un aumento de los in-

tereses en las tarjetas de crédito y de 

los créditos para automóviles, y han 

duplicado el tipo medio de las hipote-

cas fijas a 30 años en el último año, 

hasta el 5,5. Las ventas de viviendas, 

que son especialmente sensibles a las 

variaciones de los tipos de interés, se 

han desplomado en meses recientes. 

Sobre la definición de recesión, la 

Oficina Nacional de Investigación Eco-

nómica, un respetado grupo de eco-

nomistas estadounidenses afirma que 

es «un descenso significativo de la ac-

tividad económica que se extiende por 

toda la economía y dura más de unos 

meses».

EE.UU., en recesión técnica tras caer 
un 0,2% el PIB en el segundo trimestre
∑ Biden esgrime los 

datos del paro para 
negar que sea una 
recesión de verdad 

∑ Los republicanos  
le acusan de querer 
cambiar las reglas  
por razones políticas

Evolución del PIB

de Estados Unidos

En puntos
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 Joe Biden, presidente de Estados Unidos   // AFP

La Reserva Federal 
tampoco cree que sea una 
recesión real, a la espera de 
más datos sobre la subida 
de tipos de interés
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Alberto Núñez Feijóo, en el balance del 
curso político del líder de la oposición, 
situó ayer al PP como alternativa «real» 
frente al Gobierno «dividido» de PSOE 
y Unidas Podemos, al que acusó de de-
jar la toma de decisiones a sus socios 
independentistas de ERC y Bildu. Muy 
crítico con las alianzas parlamentarias 
del Ejecutivo, arremetió contra los acuer-
dos alcanzados anteayer en la llamada 
mesa de diálogo entre La Moncloa y la 
Generalitat de Cataluña: «Hay barra li-
bre para actuar contra el Estado». 

En la plaza de la Marina Española, 
detrás del Senado, donde los populares 
tienen ahora su cuartel general, Núñez 
Feijóo pronunció su balance de fin de 
curso frente a cargos destacados del PP, 
en un acto en el que no admitió pregun-
tas de la prensa, como es tradicional en 
este tipo de discursos y como sí hacían 
Pablo Casado o Mariano Rajoy. En un 
alegato de alrededor de treinta minu-
tos, el presidente de los populares, con 
contenido similar al de su intervención 
del martes ante su Comité Ejecutivo Na-
cional, hizo un diagnóstico severo de la 
actuación de Pedro Sánchez al frente 
del Ejecutivo, aunque quizá con menos 
dureza de la exhibida hace dos días. 

Núñez Feijóo hizo especial hincapié 
en la «división» que percibe en el Go-
bierno de coalición para denunciar lo 
difícil que es que España avance con un 
Ejecutivo distraído en peleas intestinas. 
Frente a ello, el dirigente conservador 
promueve una alternativa centrada, pro-
mete, en resolver los problemas de los 
españoles: mejorar la economía, los ser-
vicios públicos y el prestigio de las ins-
tituciones. 

En referencia a la reunión de la ‘mesa 
de diálogo’ celebrada anteayer en el Pa-
lacio de la Moncloa, Núñez Feijóo criti-
có que se dé «barra libre para actuar 
frente al Estado» a los separatistas, en 
alusión a la pretendida reforma del de-
lito de sedición por el que fueron con-
denados los cabecillas del ‘procés’, y tam-
bién la falta de «equilibrio» entre el ca-
talán y el español que imponen los 
independentistas en la educación. 

Repaso mes a mes 
Esta no fue, no obstante, sino una pin-
celada en el lienzo pintado por Núñez 
Feijóo, en el que repasó, mes a mes, dis-
tintos escándalos y polémicas en los que 
se ha visto envuelto este Gobierno en el 
presente curso político, que el PP cerró 
ayer con ese balance. Desde la imputa-
ción de la exministra de Exteriores Aran-

cha González Laya en septiembre por 
la acogida del líder del Frente Polisario, 
Brahim Gali; hasta la crisis en febrero 
entre el PSOE y Podemos por sus dis-
crepancias sobre el envío de material 
bélico a Ucrania, para defenderse de la 
invasión rusa. 

El líder del PP, «condescendiente con 
algunos de los errores del Gobierno», 
reconoció que a Sánchez le ha tocado 
lidiar con cuestiones muy graves de las 
que no es responsable, como la pande-
mia del coronavirus y los efectos eco-
nómicos de la guerra en Ucrania, pero 
señaló que hay «derivadas» de las que 
sí es culpable. Como la tardía respues-
ta a la emergencia del Covid-19 o «repe-
tir los errores» después, con la invasión 
rusa, por minimizar las consecuencias 
sobre la economía y la inflación. 

Entre los aciertos del Ejecutivo, y a 
pesar de los intentos de «boicot» desde 

una parte del mismo, desde Unidas Po-
demos, Núñez Feijóo alabó la organiza-
ción de la Cumbre de la OTAN en Ma-
drid. Un oasis en un desierto.  

«El Gobierno se ha convertido en un 
obstáculo más, España tiene un desgo-
bierno que la frena», concluyó Núñez 
Feijóo, convencido de que «es imposi-
ble construir nada sólido» con el actual 
Gabinete. «Cada Consejo de Ministros 
es un derbi de dos vueltas: una entre Pe-
dro Sánchez y Yolanda Díaz, y la otra 
entre Yolanda Díaz y el resto de Pode-
mos», dijo, para añadir a continuación: 
«Sorprende que pierdan tanto tiempo 
discutiendo en Moncloa si quienes aca-
ban rompiendo la baraja y tomando las 
decisiones son ERC y Bildu». 

«Arrojo» para rectificar 
Casi obligado por las circunstancias, 
Núñez Feijóo pidió a Sánchez «arrojo» 
para «recuperar la centralidad que ha 
tenido el PSOE durante décadas» en el 
último año y medio que resta de legis-
latura. Con el zurrón cargado de argu-
mentos, apenas mencionó la sentencia 
de los ERE –que el martes prometió no 
utilizar contra el PSOE– para apostillar: 
«Si fue capaz de edificar su moción so-
bre lo que lo hizo, ¿son todas estas ra-
zones suficientes como para que Sán-
chez se censure a sí mismo?». La por-
tavoz del PSOE, Pilar Alegría, le dio la 
réplica desde Ferraz, informa Ep, para 
criticar «el catastrofismo» y las «nulas 
ideas» que, según ella, aporta su PP.

Feijóo acusa a Sánchez de dar 
«barra libre contra el Estado» 

∑ En su balance de curso, 

reivindica al PP como 

alternativa frente a un 

Gobierno «dividido»

El líder del PP saluda al alcalde de Madrid tras un acto sin preguntas  // JAIME GARCÍA

«Si fue capaz de edificar su 
moción sobre lo que lo hizo, 
¿son razones suficientes 
como para que Sánchez  
se censure a sí mismo?» 

El líder del PP promete 
recuperar la economía,  
los servicios públicos  
y el prestigio de las 
instituciones si gobierna
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Los portavoces parlamentarios de PSOE y Unidas Podemos, Patxi López y Pablo Echenique, en el Congreso  // JAIME GARCÍA

7.000 millones  
en impuestos al  
negocio de bancos  
y energéticas

PSOE y Podemos llevan al  

Congreso los nuevos tributos.  

Encargan a Competencia y el  

Banco de España que vigilen 

que no los repercutan  

en el cliente ECONOMÍA 
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